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СОРЕВНОВАНИЮ-РАЗМАХ И ДЕЙСТВЕННОСТЬ ПОСЛЕДНИЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯ

■ Коллективы промышлен
ных предприятий . области, 
развернув по призЦву , пар
тии массовое социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение народнохо
зяйственного плана третьего, 
решающего года- пятилетки, 
успешно справились - с зада
ниями пяти месяцев по реа
лизации продукции' и произ
водству большинства видов 
изделий. Многие .предприя
тия досрочно) завершили, пя
тимесячный план..: .Среди, них 
—  управления хлебопродук
тов, мясной промышленно
сти, объединение «Сибка- 
бель», нефтегазодобывающее 
управление имени 50-летия 
СССР, электроламповый за
вод и другие. Промьпилея- 
ность Томска план пяти ме
сяцев по реализации продук
ции выполнила с опережени
ем на 2  дня, а промьиплен- 
ность области —  на день.

Если в первом квартале 
’ было рюализоваио на 2.460 

тысяч рублей сверхплановой 
продукции, то за пять ме
сяцев эта сумма возросла до 
7.300 тысяч рублей. Том
ские предприятия благодаря 
самоотверженному труду ра
бочих, инженеров, техников 
и служащих дали дополни
тельно. к плану 24 тысячи 
тонн нефти, 11, 9 миллиона 
киловатт-часов электроэнер
гии, много подшипников, на 
2 0 0  тысяч рублей металло
режущего инструмента, 879 

. тысяч электроламп, более 
2 0 0  километров электрока
белей, на 85 тысяч pj^nefl 
мебели, 55 тысяч пар рези
новой обуви, более 1 0 0  тонн 
масла, 215 тонн кондитер
ских и 2 2 0  тонн хлебобулоч
ных изделий и т. д.

Все управления, объедине
ния и тресты успешно спра
вились с планом пяти меся
цев по реализации готовой 
продукции.

Объем промышленного 
производства за истекший 
период увеличился по срав
нению с январем— маем 
прошлого года на 6 , 1  про
цента. Наиболее высокого 
прироста производства доби
лись: на заводе математиче
ских машин —  22,7 процен
та, на манометровом —  7, 9, 
на подшипниковом— 8 , режу
щих инструментов —  10, 9, 
химфармзаводе — 13,6,
Томском мясокомбинате —  
18,9, мелькомбинате — 12,9

процента. На этих. и многих 
других предприятиях улуч
шились технико-экономиче
ские показатели. Пррмьш- 
ленные предприятия области 
за . 5 месяцев сэкономили ,. 7 . 
миллибнов киловатт-часов, 
электроэнергии. Экономия. 

. тепловой энергии. всеми по
требителями составила 16 
тысяч гигакалорий. Трудя
щиеся промышленных пред
приятий успешно выполняют . 
обязательства: , сэкономить
за год 350 тонн черных и 
250 тоннцветных металлов. 
Мартены страны получили ‘ 
55,8 тьюячи тонн металлоло
ма.

положительны.. Но нельзя

Коллективы предприятий, 
изготавливающие продукцию 
для нужд сельского хозяйст
ва, досрочно отправили свои 
изделия потребителям. Заво
ды режущих инструментов, 
фезияовой обуви, манометро- 
‘вый ведут поставки для сель
ского хозяйства в счет второ
го полугодия.

На большинстве предприя
тий выполняются планы от
грузки продукции на эк
спорт. Продолжается работа 
по улучшению качества вы
пускаемой продукции.

В мае преодолено отстава
ние в темпах роста валовой 
продукции—  рыбтрестом, по 
реализации продукции — 
объединением «Томлес- 
пром», допущенное ими за 
четыре месяца текущего го
да.

Успешно начали навига
цию речники. За апрель- 
май план по перевозке гру
зов вьшолнен на 105,3 про
цента. Значительно перевы
полнены за);ания по перевоз
ке хлебных грузов и продук
ции предприятий лесной про
мышленности. Всего сверх 
плана перевезено 127 тысяч 
тонн народнохозяйственных 
грузов.

Автотранспортные пред
приятия за пять месяцев вы
полнили план грузовых пере
возок на 100,7 и пассажир
ских —  на 108,2 процента. 
Объем производства на пред
приятиях управления мест
ной промышленности вырос 
на 11 процентов. Количест
во бытовых услуг населению 
области возросло на 14,6 
процента, в том числе по 
сельской местности —  на 
17,2.

Итоги истекших месяцев

успокаиваться на достигну
том. Борьба за выполнение 
напряженных производствен
ных планов, ■ социалистиче
ских обязательств и взаим
ных договоров требует зна
чительного улучшения орга
низаторской работьг в кол
лективах, решительного 
устранения недостатков.

Анализ • работы промыш
ленности за пять месяцев по
казывает, что резервы ис
пользуются не полностью. 
В мае. промьпнленные пред
приятия. не вьшолвили зада
ния по валовому выпуску 
продукции, а численность 
производственного персонала 
на ряде предприятий превы
шала плановую. План произ
водительности труда про
мышленность области выпол
нила в мае только на 97,9 
процента. Производитель
ность труда по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года возросла 
только на 5,2, процента. Не 
выполнили план по этому 
важному показателю за ис
текший период объединение 
^<Томлеспром», объединение 
мясной промышленности, 
рыбтрест, управление про
мышленности строительных 
материалов.

Более половины районов 
области не справилось с 
планами повышения произво
дительности труда, а Верхне- 
кетский, Каргасокский, Кол- 
пашевский, Кривошеинский 
и Парабельский : районы до
пустили снижение произво
дительности по сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года. Почти одна 
треть всех предприятий не 
выполнила за пять меся
цев задания по производи
тельности труда. Ими недо
дано валовой продукция бо
лее чем на 9 миллионов руб
лей.

Между тем опыт многих 
предприятий показывает, что 
высокий уровень технико-эко
номической работы способст
вует достижению высоких 
результатов. По сравнению с 
соответствующим периодом 
прошлого года выработка на 
одного работающего возрос
ла. например, на заводах 
«Сибэлектромотор» на 12,4, 
режущих инструментов — на 
11,4, математических машин 
—  на 16,9, мелькомбинате— 
на 13,9, Швейной фабрике —

на 14, химфармзаводе -у  
10,7, подшипниковом заводе 
—  на 7,5 процента.

Большой резерв повыше
ния производительности тру
да, увеличения эффективно
сти производства заключает
ся в полном использовании 
мощностей, основных произ
водственных фондов, механи
зации и автоматизации как 
основных, так и вспомога
тельных процессов произ
водства, в дисциплинирован
ности и организованности 
коллективов. От того, как 
будут приведены в действие 
эти резервы, в конечном сче
те зависит•успех планов и 
обязательств.

55 наших предприятий не 
справились с пятимесячным 
заданием по реализации из
делий. Каждое пятое пред
приятие —  должник перед 
страной. Промышленность 
Верхнекетского, Кривошеин- 
ского, Парабельского, Пер
вомайского и Тегульдетского 
районов, 9 предприятий Том
ска, 7 предприятий объедине
ния «Сельхозтехника», 4 
предприятия объединения 
молочной, промышленности, 
7 предприятий промышлен
ности местного подчтаения 
недодали продукции на 
4.800 тысяч рублей.

Народное хозяйство стра
ны недополучило от томичей 
значительное'Кбличесгво про
дукции. Не выполнены зада
ния по производству и реали
заций электродвигателей; от- 
бойныК молотков, сверлиль
ных машин, пускателей, ос
ветительного шнура, шланго
вых и установочных прово
дов, деловой древесины,' 
шпал, спичек, кожаной и ва
ляной обуви, цельномолоч
ной продукции, карандашной 
дощечки и некоторых дру
гих изделий.

На предприятиях машино
строения и других отраслей' 
еще выпускается продукция, 
технические параметры кото
рой не соответствуют совре
менным требованиям. Как 
серьезный недостаток следу
ет отметить тот факт, что за 
пять месяцев не аттестовано 
ни одного нового изделия на 
государственный Знак каче
ства. Только 9 изделий атте
стовано по высшей категории 
качества и 2 0  —  по первой 
категории. В то же время ко
личество изделий, подлежа
щих снятию с производства.

почти не уменьшается. Толь
ко 3 вида изделий электро
лампового завода за этот пе
риод снято с производства. 
Медленно осваивают новую 
продукцию и снимают с про
изводства устаревшую заво
ды «Оибэлектромотор», ' из
мерительной аппаратуры, 
обувная, швейная фабрики и' 
некоторые другие предприя
тия.

Борьба за качество, за тех
ническое совершенствование 
продукции —  дело большой 
государственной важности. 
Качество продукции —  это 
зеркало технической полити
ки и организаторской дея- 

. тельности руководителей 
каждого предприятия.

Особое значение приобре
тает сейчас производство из
делий на экспорт. Но руково
дители ряда наших крупных 
предприятий не уделяют 
должного внимания этим 
производствам. Так, заводы 
«Сибэлектромотор», элек
тромеханический, подшипни
ковый и объединение «Сиб- 
кабель» не выполнили план 
первого квартала и неудов- 

' летворительно осуществляют 
экспортные поставки в тeкy-  ̂
Щем квартале. Необходимо 
принять незамедлительные 
Меры, обеспечивающие безу
словное выполнение плана 
первого полугодия по выпус
ку на экспорт изделий высо
кого качества.

В каждой Отрасли про
мышленности, на любом 
предприятии есть большие 
неиспользованные резервы 
для роста производства и 
производительности труда. 
Хозяйственным руководите- 

 ̂лям управлений, объедине
ний и предприятий, партий- 
ньгм организациям необходи
мо постОянцр сверять работу 
коллективов с принятыми со
циалистическими обязатель
ствами.

Близится к завершению 
первое полугодие. Особого 
внимания заслуживают от
стающие. Их необходимо 
подтянуть до уровня передо
вых. Социалистическому со
ревнованию за успешное Вы
полнение плана решающего 
года пятилетки —  еще боль
ший размах, силу и дейст
венность!

Д. ЧЕРЕДОВ, 
заведующий промышлен
но-транспортным отде

лом обкома КПСС.

Состоялось очередное за
седание областной избира
тельной комиссии, на кото
ром были заслушаны докла
ды М. И. Бармина и Н. И. 
Подъяблонского, руководи
телей Колпашевского и 
Александровского авиапред
приятий об их готовности к 
обслуживанию участковых 
избирательных комиссий по 
выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся авиа-' 
ционным транспортом.

Комиссия также заслуша
ла сообщение заместителя 
начальника районного уп
равления Западно-Сибирско
го речного пароходства А . Н. 
Гладышева об организации 
обслуживания избирателей,

которые в день вьгборов бу
дут голосовать в пути сле
дования по рекам области.

О плане обслуживания ок
ружных и участковых изби
рательных комиссий по вы
борам в местные Советы де
путатов трудящихся средст
вами связи долржил началь
ник областного ' управления 
связи О. А . Троицкий.

Выступившие члены ко
миссии И. И. Каляцкий, 
Б. А. Вологдин, секретарь 
облисполкома П. Д. Беленко 
обратили внимание доклад
чиков на необходимость 
иметь в запасе определенный 
резерв транспортных средств 
и в случае необходимости

быстро его использовать. Не
обходимо также накануне 
дня выборов уточнить дисло
кацию геологических и иных 
экспедиций и других групп 
избирателей, находящихся в 
отдаленных от участковых 
избирательных комиссий ме
стах.

Тов. Троицкому предложе
но еще раз проверить чет
кость работы средств связи 
и обеспечить оперативную 
работу связистов в день вы
боров.

Комиссия утвердила гра
фик дежурства в облизбир- 
коме, план работы област
ной избирательной комиссии 
на 17— 18 июня 1973 г.

БЕСЕДЫ А. Н. КОСЫГИНА 
С ГЛАВАМИ ДЕЛЕГАЦИЙ 
НА ЖЖАИ СЕССИИ СЭВ

П РА ГА , 7 июня. (ТАС С ). 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин 
встретился вчера здесь с 
Председателем Совета Мини
стров П НР П. Ярошевичем. 
В ходе беседы, проходившей 
в обстановке взаимопонима
ния и сердечности, были 
рассмотрены вопросы совет
ско-польского сотрудничест
ва, а т'акЖе социалистиче
ской экономической интегра
ции.

СССР А. Н. Косыгиным и за
местителем премьер-минист
ра Республики Куба К. Р, 
Родригессом в теплой, дру
жественной обстановке были 
обсуждены вопросы совет
ско-кубинского сотрудниче
ства. Рассматривались также 
вопросы, стоящие на повест
ке дня XX'VII сессии СЭВ.

В тот же. день Председа
тель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин встре
тился с Председателем Со
вета Министров ВНР Е. Фо
ком. В теплой, дружествен
ной обстановке состоялся об
мен мнениями по вопросам 
советско-венгерского сотруд
ничества, а также участия 
обеих стран в осуществлении 
Комплексной программы со
циалистической экономиче
ской интеграции.

На состоявшейся 6  июня 
встрече между Председате
лем Совета Министров

Состоялась дружествен
ная беседа между .Председа
телем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным и 
заместителе.м председателя 
Союзного исполнительного 
веча СФ РЮ  А. Вратушей. 
Они обменялись мнениями 
относительно дальнейшего 
развития советско-югослав
ского сотрудничества, а так
же по вопроса.м деятельно
сти СЭВ.

В беседе приняли участие 
член Союзного исполнитель
ного веча СФ РЮ  М. Орлан- 
дич и помощник союзного 
секретаря по иностранным 
делам СФ РЮ  М. Маркович.

7 июня состоялась встреча 
Председателя Совета Мини

стров СССР А . Н. Косыгина 
с Председателем правитель
ства ЧССР Л. Штроугалом. 
Они обсудили широкий круг 
вопросов, дальнейшего разви
тия советско-чехословацкого 
сотрудничества в различных 
областях. В ходе обмена мне
ниями с обеих сторон подчер
кивалось важное значение 
осуществления Комплексной 
программы социалистиче
ской экономической интегра
ции для укрепления друже
ственного сотрудничества 
между всеми странами— чле
нами СЭВ, в том числе меж
ду Советским Союзом и Че
хословакией.

В беседе, проходившей в 
обстановке взаимопонимания 
и дружбы, приняли участие 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. К. Байбаков,^ М , А.. Ле- 
сечко, министр внешней тор
говли СССР Н. С. Патоли- 
чев, посол СССР в ЧССР 
В. В. Мацкевич: с чехосло
вацкой стороны —  замести
тели Председателя прави
тельства ЧССР Ф. Гамоуз и 
В. Гула.'

ПРЕБЫВАНИЕ А. П. КИРИЛЕНКО 
В Т О Л Ь Я Т Т И

в н о в ь  —  Л У Ч Ш И Е
По итогам пяти месяцев 

на первое место в районе 

внО'Вь вышла доярка совхоза 
«Тегульдетский» Нина Ни

колаевна Лапкина. С начала 
года она надоила по 1.333 
килограмма молока от коро
вы. Второе место заняла Га
лина Петровна Комиссарова 
из совхоза «Чулымский». Ее 
результат —  1.262 кило

грамма. В мае Г. П. Комис
сарова добилась самого вы
сокого надоя в районе —  по 
356 килограммов молока от 
коровы.

С первых дней пастбищ
ного содержания обе доярки 
надаивают по 1 0 ^ 1 1 , кило- 
граммов молока оТ коровы в 
сутки.

А. ЮДИИ,
Тегульдетский район.

Два года назад Любовь Солдатцина была учащейся про
фессионально-технического училища №  7, где получила 
специальность обмотчицы электрических машин. На заво
де «Сибэлектромотор», куда она пришла работать, ей сра
зу же повезло. Ее приняли в комсомольско-молодежную 
бригаду, которая известна на заводе хорошими делами и 

ударным трудом. Не подвела Любовь товарищей по брига
де, успех коллектива —  и ее успех.

фото Е. Лисицына.

ТО ЛЬЯТТИ , 7 июня. 
(Корр. ТАСС ). Здесь нахо
дился член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
товарищ А. П. Кириленко. 
Вместе с ним были замести
тель заведующего Отделом 
машиностроения ЦК КПСС 
И. И. Козлов, первый секре
тарь Куйбышевского обко
ма партии В. П. Орлов, пред
седатель Куйбьппевского , 
облисполкома В. Ф. Коннов.

На Волжском автомобиль- , 
ном заводе А. П. Кириленко 
подробно ознакомился с ор
ганизацией труда и произ- ,

водства, новыми технологи
ческими процессами, ходом 
освоения проектных мощно
стей. Конструкторы расска
зали товарищу Кириленко о 
работах на предприятии по 
созданию новых моделей ма
шин.

В цехах предприятия, кол
лектив которого соревнуется 
за выпуск в третьем, решаю- 
ще.м году пятилетки' милли
онного автомобиля. А. П. Ки
риленко беседовал с рабочи
ми и инженерно-технически
ми работниками, интересо

вался условиями труда й бы
та.

А. П. Кириленко ознако
мился с ходом жилищного и 
культурно-бытового строи
тельства в городе, интересо
вался торговым обслужива
нием населения.

В Тольяттинском горко.ме 
КПСС А. П. Кириленко 
встретился с' руководящими 
партийными, советскими и 
хозяйственными работннка- 
.ми области и города Тольят
ти и имел с ними обстоя
тельную беседу.

НЕФТЬ У ПОЛЯРНОГО КРУГА В этом году здесь будет про
бурено еще пять разведоч-

Первые мощные нефтяные 
фонтаны взметнулись ввысь , 
на недавно открытом геоло
гами Салюкинском место
рождении, расположенном у 
самого полярного круга. Оп
ределен дебит первой сква
жины. Приток легкой нефти 
высокого качества составля
ет 800 кубометров в сутки.

Салюкинская ллощадь — 
первое нефтяное месторож
дение в гигантской "  хорей- 

: верской впадине. Вскрытый 
буровиками продуктивный 
пласт . известняков и про
мышленный приток нефти, 
такой мощности подтвержда
ют прогнозы ученых .о высо
кой перспективности недр.

ных скважин различной глу
бины.

Новое месторождение на
ходится всего в ста километ- 

-,рах от Усинска —  богатей
шего на Крайнем Севере не
фтяного про1иысла, где стро
ится могучий стальной тру
бопровод Уса— Ухта— Ярос
лавль. ,

(Корр. ТАСС).
Сыктывкар.

ИНФОРИДЦИЯ

БЕТОН ПО КОНВЕЙЕРУ
На заводе железобетонных 

изделий №  2 в Томске запу
щена линия по подаче бетон
ной смеси непосредственкс от 
бетоносмеентельного узла к 
формовочной машине. Теперь 
бетон поступает намного быст
рее, в каждую смену высво
бождается одна автомашина. 
Только за счет этого завод

сэкономит около 16 тысяч руб 
лей в год. Линия спроектиро 
вана и смонтирована под ру 
ководством главного инжене 
ра В. Н. Похмелкина и глав 
ного механика Ю. Я. Гоголева 
Активное участие в изготовле, 
НИИ и монтаже пинии принима
ли начальник механического 
цеха В. В. Шкарин, слесари 
В. П. Слайковский, В. А. Толка
чев, В. А. Лукьянов, В. А. Иль
иных, А. Г. Снегирев и свар
щик А. Г. Малов.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

КОНЦЕРТ В ЦЕХЕ
. ...Над притихшими станками 
поплыла завораживающая ме
лодия И. Дунаеяского из опе
ретты «Золотая долина». Так 'в 
новом корпусе шариковых

подшипников Томского под
шипникового завода в обеден
ный перерыв начался концерт 
симфонического оркестра об
ластной филармонии под уп
равлением дирижера Б. Бабен
ко. Одна за другой звучат зна
комые мелодии— «Славянский 
танец» Дворжака, «Вечное дви
жение» Штрауса, ряд других 
произведений классической 
русской н зарубежной музы
ки. Песню Леля из оперы Рим
ского-Корсакова «Снегурочка» 
поет солистка Н. Гаврилова.

Когда умолкли последние 
аккорды и стихли горячие ап
лодисменты благодарных слу
шателей, на импровизирован
ную сцену вышел председа
тель цехкома шлифовально- 
сборочного цеха №  2 Л. Н. Ко- 
сынцев. От имени рабочих он

тепло поблагодарил артистов.
Впереди у оркеетра-^встре- 

чи с рабочими электролампо
вого, электромеханического и 
других заводов.

П. ВОЛОДИН.

КАФЕДРЕ-ДЕСЯТЬ ЛЕТ
в Томском институте авто

матизированных систем управ
ления и радиоэлектроники со
стоялась встреча выпускников 
кафедры промышлеииой элек
троники, на которую съеха
лось около двухсот человек , из 
шестисот, лодготовпеиных ка
федрой за десятилетие суще
ствования. Высококвалифици
рованные специалисты по про
мышленной электронике, окон
чившие вуз в Томске, ныне

трудятся начальниками участ
ков и лабораторий промыш
ленных предприятий, научны
ми сотрудниками НИИ, препо
давателями вузов и технику
мов в Москве, Омске, Новоси
бирске, БшНвуле, Иркутске, 
городах Забайкалья и Дальне
го Востока. Десять из них За
щитили кандидатские дйссер- 
ткцни. Среди выпускников ка-. 
федры есть лауреаты премии 
ЛенннскоГо кс.мсомола и пре
мии нмени Ползунова.

ОТЛИЧНО ПРИГОТОВИЛ- 
ОТЛНЧНО ОБСЛУЖИЛ

Питомцы кафедры познако
мились с т1абораториями, с по
следними работами по про
мышленной электронике, кото
рые ведут томичи, а также со
вершили экскурсию по городу 
и его окрестностям.

И. ФЕДОРОВА.

Под таким Девизом прохот 
дил четырехдневный семинар 
инспекторов и бухгалтеров об
щественного питания предпри
ятий «Томсклесурса». Началь
ник отдела общественного пи
тания урса Т. А. Брацун 
проанализировала работу лес
ных столовых н обратила вни
мание на две главные задачи. 
Это: добиться, чтобы отлично 
питались рабочие вахтовых по
селков, и подготовить к работе 
буфеты и столовые в лесных 
школах. Квалифицированны^ 
технологи провели занятия по

ассортименту и качеству блюд.
Перед участниками семина

ра выступили заведующий об
ластным отделом народного 
образования М. Д, Шнпулии И 
начальник «Томсклесурса» 
К. О. Зоммер.

К. ОСИПОВ.

БОНИТИРОВКА ПОЧВ
Согласие Основам земель

ного законодательства Союза 
ССР и союзных республик пре
дусмотрено введение Земель
ного кадастра, который вклю
чает в себя регистрацию зем- 
лепельзеваиня, учет количест
ва и качества земель, бонити
ровку и экономическую оцен
ку почв. Эти данные необходи
мы для организации эффек

тивного использования земель 
и их охраны.

Томская изыскательская эк
спедиция института «РоСгнлро- 
зём» приступила к первому 
этапу этой большой работы: 
начата бонитировка почв кол
хозов й совхозов области по 
единой рёспубликонской мето
дике. В результате землеуст
роительных исследований бу
дут собраны исходные данные 
для зкоиомичесиой оценки зе
мель, подготовлена иеебходн- 
мая документация для прове
дения вычислительных работ в 
производственно - вычисли- 
тельном центре Министерства 
сельского хозяйства СССР.

А. МАТВЕЕНКО.

■ёвж

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ ! 9  июня 1973 года

На днях большая группа партийных и советсвнх работ
ников побывала ца 40 предвриятиях, в организациях, уч
реждениях и вузах города и иа месте проверила выполне
ние планов по благоустройству Томска. О результатах 
этой проверки и шел разговор на состоявшемся 5 июня 
городском собрании партийно-хозяйственного актива.

—  В текущем году,-щотда 
томичи включились во Все
российское соревнование за 
лучшее благоз^тройство и 
санитарное содержавие насе
ленных пунктов, партийные, 
советские организации осо
бенно озабочены ходом бла
гоустроительных работ. 
сказал в своем докладе пер
вый секретарь горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев. — 
Мы можем и должны занять 
классное место в этом сорев
новании, но это потребует 
больших усилий всех томи
чей.

Слов нет, весной в Том
ске проведена большая рабо
та по санитарной очистке 
улиц, усадеб. Особенно мно
го сделано в дни апрель
ских субботников, Для ряда 
коллективов май стал бое-* 
вым месяцем по наведению 
санитарной культуры и озе
ленению закрепленных тер
риторий.

Коллектив манометрового 
завода привел в порядок за
водскую территорию, ДВОРЫ 
и улицы жилого массива. Чи
стота и обилие зелени не 
только укращагат город, но и 
создают у людей хорошее на
строение, рабочий настрой. 
Теперь манометриеты обяза
лись сделать свой стадион 
лучшим в городе, приняли 
на свое поречение недирсти- 
тутскую березовую РОЩУ, 
навели там порядок.

Неплохо поработал ' кол
лектив производственного 
объединения «Сибкабель» 
йа улице Пушкина. Сейчас 
эта магистраль, пожалуй, 
одна из самых красивых. На 
улицах и в кварталах жилого

массива объединения тоже 
много зелени, чисто, уютно. 
Можно съездить на экскур
сию и в конец проспекта 
Фрунзе, В недавнем прош
лом неблагоустроенная ок
раина рунами коллектива 
мвальпроизводства превра-. 
щена в культурный уголок 
современного города.

Улицы в районе лесопере
валочного комбината 3— 4 
года назад были непроезжи
ми. Сейчас они одеты в ас
фальт, озеленены. И если не 
во всех уголках этого боль
шого. в прошлом очень за
пущенного района наведен 
порядок, то за выполнение 
намеченного плана благоуст
ройства руководители, обще
ственные организации ком
бината борются так же, как 
за выпол^иение производст
венного плана.

Проверочные комиссии 
любовались ухоженными 
дворами, чистыми и зелены
ми улицами жилых микро
районов заводов математи
ческих машин, режущих ин
струментов, измерительной 
аппаратуры, шпалопропи- 
TQ4 H0.ro завода, «Сцбэдек- 
тромотора» и других. Кол
лективы этих предприятий 
давно завоевали славу пат
риотов родного города. Они 
не жалеют сил, труда, 
средств, чтобы превратить 
тог уголок, где работают и 
живут, в современный благо
устроенный микрорайон.

Передовиков стадо боль
ше. Коллектив завода желе
зобетонных конструкций хо
рошо благоустроил свой 
двор и прилегающую к 
нему территорию. Работники

НАШИ КАНДИДАТЫ

ИИ

наставник
Недавно была я на встре

че кандидата в депутаты го
родского Совета мщициста 
ГРЭС-Ц А. М. Сидорова с 
избирателями. Всматрива
лась в знакомые лица, 
вспоминала первые трудовые 
шаги здесь, на станция, пер
вых своих наставников— се
кретаря парткома И. С. Мо- 
рунова. Героя Социалисти
ческого Труда слесаря цеха 
централизованного ремонта 
И. П, Старкова, главного 
инженера В. Я. Вайсблата, 
А. М. Сидорова.

Почти все выступающие 
говорили о том, как Алек 
сандр Михайлович оправды
вает доверие избирателей. 
Ведь он уже был депутатом 
горсовета двух созывов, и его 
депутатские дела, можно 
сказать, у всех на виду.

Он растает в комиссии 
по благоустройству н дорож
ному строительству горсове
та н каждый наказ избира
телей выполняет с большой 
ответственностью. Как-то из
биратели попросили Алек
сандра Михайловича, чтобы 
он щ^содействовал установке 
перехода в районе остановки 
трамвая по улице Енисей
ской, так как этот: перекре
сток опасен. Через неделю 
переход был установлен.

Однажды комиссия горис
полкома поручила Александ
ру Михайловичу проверить 
готовность спецавтохозяйст- 
ва к зимнему сезону. Депу
тат внимательно разобраПся 
с работой автомобилистов, 
представил детальный ма
териал на рассмотрение ко
миссии горсовета. Вопрос о 
помощи автохозяйству был 
рассмотрен затем на заседа
нии исполкома. Был найден 
более рациональный вариант 
использования имеющейся 
техники, а это, в конечном 
счете, привело к лучщей очи
стке улиц, остановок, дррог.

Обязательность Александ
ра Михайловича привлекает 
к нему людей с вопросами 
и' просьбами- И хотя прием 
ои ведет в Доме, культуры 
«Энергетик» пр средам, В 
нему обращаются и в другие 
дни. Каждая просьба не ос
тается без внимания. Депу
тат не одинок. В свюей рабо
те ему, приходится иметь 
дело с различными общест
венными, хозяйственными 
организациями, профсоюзны
ми, партийными комитетами. 
И здесь он находит понима
ние и поддержку.

Недавно к Александру 
Михайловичу по поводу 
квартиры обратился рабочий 
СУ ГРЭС-П Басалаев. Изве
стно, что жилищные вопро
сы —  самые трудные, самые 
щепетильные. Иа этот раз 
шла речь о двух семьях, од
на из которых жила в более 
терпимых условиях, чем у 
Басалаева, но также претен
довала на квартиру. С по
мощью обкома профсоюза 
Александру Михайловичу 
удалось добиться пересмот
ра решения администрации 
СУ ГРЭС-И, и жилье было 
предоставлено людям, кото
рые ч нем остро нуждались.

...Слушая выступления из
бирателей, вновь дающих 
наказы Сидорову, я думала 
о том, что его стремление 
быть всегда полезным яв
ляется в общем-то реакцией 
на внимание и доверие кол
лектива, товарищей по тру
ду.

Не вдруг это пришло. Сна
чала А . М. Сидоров проявил 
себя в должности помощни
ка машиниста на компрес
сорной станции. Потом, по
знакомившись с работой кот
лов, решил во что бы то ни 
стали освоить эти сложные 
установки. Трудолюбие, са
модисциплина помогли ему 
.что сделать в короткий срок. 
Очень помогли ему товари
щи: старший машинист А. А. 
Чижик и начальник смены 
И. Т. Бут,

Прошло два года работы в 
котельном цехе. Сидорова 
избрали в цехком, награжда
ли не раз почетными грамо
тами. Ш аг за шагом общест
венная активность привела 
А. М. Сидорова в городской 
Совет, И сегодня, призывая 
17 июня голосовать за кан
дидата в депутаты городско
го Совета Александра Ми
хайловича Сидорова, его то
варищи уверены, что комму
нист и на этот раз с честью 
выполнит свой высокий долг.

Бстреча закончилась, но я 
еще долго не могу расстать
ся с прежними коллегами, 
гордая тем. что трудовую за
калку и путевку Б жизнь по
лучила в этом передовом 
коллективе, у этих дорогих 
мне людей, среди которых и 
Александр Михайлович Си
доров.

О. ГАВРИЛЕНКО,
студентка Томского пе
дагогического института.

Томского хладокомбината 
тоже превратили бывшее бо
лото в благоустроенный, мик
рорайон.

Однако поездка по некото
рым старым адресам принес
ла огорчения. Если директо
ры заводов манометрового— 
А. Ф. Пушных, режущих ин
струментов— Л. Д. Будниц
кий, математических машин 
— А. И. Гудзенко, объедине
ния «Сибкабель»— В. В. Лы-

другие дела возьмемся, —  го
ворят теперь руководители 
фабрики.

Однако решение любых 
задач никогда не должно 
мешать наведению санитар
ного порядка и чистоты.

Особенно резкого осужде
ния заслуживает равнодущ- 

. ное отношение к благоуст
ройству руководителей
крупных предприятий и 
строительных организаций

сосновые посадки. И в(;е это 
делается на глазах у руко
водителей здешних пред
приятий. Но ИИ тов. Марты
нов и его помощники, ни 
другие руководители распо
ложенных в этом' районе ор
ганизаций н учреждений ни
чего не сделали, чтобы наве- 
егн порядок, поставить за
слон на пути самовольщи
ков.

Не в порядке территории

Руководителей железнодо
рожных станций Томск-1 и 
Томск-П, локомотивного де
по и других железнодорож
ных служб ежегодно крити
куют за срыв плана благо
устройства. Но воз. как гово
рится. н ныне там. Улица 
Вокзальная сейчас непрохо
дима. Город вынужден за
трачивать на ее восстановле
ние большие средства.

Предъявлять более жест

БЛАГОУСТРОЙСТВО-ДЕЛО ВСЕХ И КАЖДОГО.

ТУПИКИ НА ПУТИ КРАСОТЫ
С № А А Я О  М Е Н Ь Ш Е , Ч Е М  П Л А Н И Р О В А Л О С Ь  ф  И Ю Н Ь -Р Е Ш А Ю Щ И Й  

М Е С Я Ц  В Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В Е  ф  П А С П О Р Т А  С А Н И Т А Р Н О Г О  
Б Л А Г О П О Л У Ч И Я - К А Ж Д О Й  У С А Д Ь Б Е

чагин находят время лично 
заниматься вопросами благо
устройства, то о директоре 
карандавдной фабрики Д. П. 
Ершове или управляющем 
трестом «Томсксельстрой» 
Ю. Н. Дониждове этого 
не скажешь. Во время 
прошлогодних встреч тов. 
Ершов говорил членам про
верочной комиссии: «Н а  про
гулку скоро к нам будете 
приезжать. Все сделаем как 
следует». 2  июня комис
сия хотела воспользо
ваться приглашением дирек
тора. Но какая может быть 
прогулка по грязи и лужам, 
по захламленным дворам и 
улицам?

—  Вот закончим реконст
рукцию фабрики, тогда и за

тт. И. А . Кушнира, М. С. 
Липницкого, А . К. Мартыно
ва, Л. У. Федоренко и дру
гих,

В прошлом году бюро гор
кома КПСС строго накавало 
т, Кущнира за срыв плаца 
благоустройства. Но и в 
этом году он почти ничего 
не сделал —  ни в жилом 
массиве, ни на территории 
предприятия.

В запущенном состоянии 
находится самый крупный 
жилмассив, расположенный 
по Иркутскому тракту. Мно
гие жители микрорайона са
мовольно раскопали под ого
роды все зеленые лужайки, 
строят цогреба, гаражи, ру
бят деревья в березовой рог 
ще. уничтожают мододые

Много лет работает в цехе №. 10 завода режущих цн- 
струменток отрезчнк А , Я. Филимонов. Он сцецналис* 
своего дела, 'передает опыт молодым. Систематически ие- 
ревыполняет сменное задание.

Фото в. Казанцева.

Вера Дмитриевна Саблина работает на кондитерской 
фабрике «Красная звезда», в конфетном цехе. Помнит она 
то время, когда труд на фабрике был не механизирован, 
многие операции производились вручную.

Сейчас тяжелый ручной труд в цехах ушел в прош
лое, многие процессы автоматизированы, рабочие нро- 
изводят самую вкусную продукцию в чистых светлых по
мещениях. -

Бригада, которой руководит В- Д- Саблина, постоянно 
перевыполняет план и решающий год девятой пятилетки 
думает завершить досрочно.

Фото в. Назина.
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% Л г ш щ  штабу редакции» отвечают

«ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ»
в ответ на корреспонден

цию «Требование времени», 
опубликованную 7 апреля, 
сообщаем, что итоги хозяй
ственно-финансовой деятель
ности Ергайского леспром
хоза за 1972 год были рас
смотрены на балансовой ко
миссии объединения. Факты 
неудовлетворительной рабо
ты предприятия подтвержда
ются отчетными данными. 
Приказом по объединению 
«Томлеспром» определены 
конкретные меры по ликви
дации недостатков. Для ока
зания практической помощи 
леспромхозу и проведения 
компленсцой ревизии была 
создана комиссия под пред
седательством заместителя 
начальника объединения 
В. К, Кошевых, начальника 
ПЭО Э. И. Каминского, ' за
местителя главного бухгал
тера И. Г. Шадрина и стар
шего экономиста отдела тру
да А. И. Вакина. •

Ергайскому леспромхозу 
предложено' сократить чис
ленность рабочих на вспомо
гательно-обслуживающих' ра
ботах не менее чем на 15 
процентов; укомплектовать 
тарные цехи рабочими в.

количертве, обеспечивающем 
выполнение рлана деревооб
работки; усилить контроль 
за соблюдением лесопункта
ми, цехами законности в 
расходовании материальных 
ценностей и фонда заработ
ной платы; выявить изливд- 
ние и ненужные основные 
фонды и принять меры по 
передаче йли реализации их.

На лиц, виновных в бесхо
зяйственном отношении к 
расходованию заработной 
платы, материальных ценно
стей, кспольэованин транс
портных средств без опла
ты, оформленй! материалы 
для привлечения к уголовной 
а материальной ответствен
ности. За неудовлетвори
тельное руководство финан
сово-экономической деятель
ностью на директора лес-. 
промхоза А. И- Зорнаа. 
главного бухгалтера К. С. 
Кузнецова и других наложе
ны взыскания.

Материалы комплексной 
ревизии леспромхоза пере
даны прокурору Кривошеин- 
ского района.

М. КАПУСТИН, 
главный экономист объе- 
дашения «Томдеслром».

ряда вузов и техникумов. 
Коллектив медицинского ин
ститута. казалось бы, дол
жен быть первым поборни
ком чистоты, но среди вузов 
его территория —  самая 
запу1ценная. В оградах об
щежитий, Жилых домов и 
учебных корпусов политех
нического института и на 
прилегающих к нему улицах 
все еще лежат кучи прошло
годнего мусора.

Такое же положение возле 
ряда школ, техникумов. Уча
щиеся П ТУ  № 27 получили 
отличное современное зда
ние, только к нему не подой- 
девдь. Директсф П ТУ  т. Ос
ташков, все ждет, что кто-то 
придет и сделает подъездные 
пути.

кие требования, принимать 
меры административного и 
общественного воздействия 
к тем, кто плохо занимается 
благоустройством, —  тако
во единодушное мнение уча
стников собрания.

Резкой критике подверг
лись руководители многих 
строительных организаций.

Директор завода режу
щих инструментов Л. Д. 
Будницкий рассказывает:

— Мы хорошо благо
устроили свой жилой 
поселок, но, когда строи- 
'тели прокладывали седь
мой водовод, асфальт 
сломали, траншеи вцрыли, а 
потом кое-как заиопали и 
бросили. В Прошлом году мы 
снова спланировали улицу.

загравировали дорогу, затра
тив большие деньги. Но не 
смогли добиться, чтобы ее 
заасфальтировали. Сейчас 
по улице опять ни пройти, 
ни проехать. Почему никто 
не спрашивает ответственно
сти за раскопанные дороги, 
незакрытые траншей, изуро
дованные улицы?

—  Теперь в городе уста
новлен следующий порядок 
получения раорешення иа 
раскопки: если в смете не 
предусмотрены средства на 
восстановление разрушенно
го асфалыоваго покрытия и 
полное благоустройство рас
копанного места, то разреше
ние на расксюку ннкто не 
даст, —  так ответил на этот 
вопрос председатель горис
полкома Г. М. Калаба.

На собрании отмечалось 
крайне плохое качество ра
бот дорремстройтреста. 
Прошлым летом те же ин
струментальщики заплатили 
сто тысяч рублей за про
кладку ливневкй, но она 
так и не работает. Спраши
вается: почему в доррем- 
стройтресте не несут ника
кой ответственности за брак, 
за напрасную трату государ
ственных средств?

Отмечались и другие 
крупные недостатки в работе 
этой дорожной организации. 
Весь май можно было пол
ным ходом вести асфальти
рование новых улиц, но ру
ководители дорремстройтре- 
ста прегщочитают выполиятц 
план более легким способом 
—- путем «заплаточного ре
монта» асфальтовых дорог.

Мы накануне большого 
праздника —  выборов в ме
стные Советы депутатов 
трудящихся. Советские люди 
встречают этот день новыми 
•трудовыми успехами. Ра
дость будет более полной, 
если мы в день выборов 
пойдем к избирательным ур
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Это раесиаз о бригаде кавалера ордена Ленина и ор- 
|ена Трудового Красного Знамени Ивана Дмитриевича 
ахомовд, Бригада Цахоиова —- одна из лучших в совхо

зе имени 3CXI съезда КПСС Кожевниковского района, 
коллектив которого в числе первых в области завершил 
носевиую.

Пахомов отложил в сторо
ну инструмент, поднял голо
ву к посмотрел в ту  сторону, 
откуда иослыщалось тарах
тение трактора, Машины еще 
не было видно, но бригадир 
по ВНУКУ . определил, что 
мчится она на предельной 
скорости. А  через МИНУТУ, 
расхлябанно подпрыгивая, 
МТЗ-50 промчался мимо 
бригадира и. круто развер
нувшись, остановился вне
запно, совсем как загнанная 
лошадь. Тут же из кабины 
выпрыгнул Сергей. Пахомов 
от неожиданности даже попя
тился, кс)гда увидел, что на 
сыне разорвана рубаха, воло
сы растрецаны. а на правой 
щеке ссадина.

—  Что случилось, Серега? 
—  Не дожидаясь, цока сын 
подойдет, Пахомов с необыч
ной для своего крупного ро
ста легкостью кииулея к не
му навстречу.

—- Не буду я с ним рабо
тать! Не уговаривай меня 
больше —  не буду! —  твер
дил в запальчивости парень.

Постепенно успокоившись, 
он рассказал о том, что опять 
закуролесил Сашка Филю- 
шин. Утром, несмотря на 
его, Сергея, запрет, он на 
мотоцикле махнул в дерев
ню за самогоном. А  потом 
сел на трактор и отправился 
гулять по посеянным' деля
нам. И вот тогда молодой 
звеньевой не утерпел, Вско
чил на ошалело несущийся 
трактор, отцепил сеялку. Ко
гда трактор затих, Сергей ве
лел Филюшину идти в Воро- 
ново и сказать директору 
совхоза, что он отстранил 
его от работы. Тут Филюшин 
взял его за грудки, сказал, 
что если звеньевому больше 
всех надо, так он пусть и 
вкалывает..,

Пахомов молчал, слувдал, 
чувствуя, как на сердце на
валивается тяжесть —  конец 
посевной, а тут такая исто
рия. Ж аль было и сына. Осу- 
нуввдийся, в синем спортив
ном трико, он сейчас был по
хож скорее на школьника- 
СТаршекласецика, чем на ме
ханизатора, за плечами кото
рого служба в армии. И, под
давшись минутному настрое
нию, Пахомов первый раз по
жалел, что согласился, чтобы 
сын сменил нрофессию элек
трика на его хлеборобское 
дело.

— Ну, ладно, Серега, 
— тихо сказал отец, —  будет 
время впустую убивать. Сту
пай на деляну. Цриеду, раз
берусь, Вот только с Васи
лием Яковлевичем закончим 
чинить трактор.

—  Не буду я с ним рабо
тать, —  упрямился младший 
Пахомов.

—  Ты что, опять затева
ешь утренний разговор? Не 
могу я его выгнать—  он сын 
моего фроцтового друга, 
расеердалоя Пахомов. '

—  Ну так теперь что, до 
старости с ним нянчиться? 
У  него самого скоро дети бу
дут, а все ждет, чтобы воспи
тывал кто-то, —  с укоризной 
в голосе проговорил Сергей 
и, опустив голову, пошел к 
трактору.

—  Вань, а Вань, где Кар- 
бовяк? --- к Пахомову подо
шел запыхавшийся зв'еньевой 
Сергей Гаврилович Зайцев.

—  Недавно уехал к Ра- 
винскому.

— Досадно, ведь думал гу
да завернуть— и проскочил. 
Опять прицепы у сеялок 
стали крошиться. Может, ты, 
Дмитрич, сам приваришь?..

Пахомов не успел ответить 
— подъехала «летучка». Фе
дор Иванович Карбовяк ус
пел выпить кружку воды, и 
они с Зайцевым тут же от
правились на поля.

С большака цотянулась 
тонкая струйка пыли, кру
то, по-змеиному, изогнулась 
и выкатилась огромным клу
бом вместе е «газиком».

—  Кажется, управляющий 
едет, —  Пахомов поднял ма
ленькое ведерко, залил в 
трактор вязкую жидкость и 
осторожно поставил его на 
масляный круг, четко отпе
чатанный на примятой све
жей траве.

—  Ну что, может, попро
буем завести, ^  Василий 
Яковлевич Сторожев вопро
сительно посмотрел на Па
хомова и, когда тот одобри
тельно кивнул, включил мо
тор.

Подъехал «газик». Вопре
ки ожиданию, из машины вы- 
щел не управляющий, а сек
ретарь парткома —  Николай 
Родионович Доронин.

—  Ну, как дела, мужики? 
—  весело спросил он, про
тягивая руку для приветст
вия.

—  Дела, дела —  как са
жа бела, поморщился Па
хомов.

Что так, Иван Дмитри
евич? —  все те же веселые 
нотки звучали в голосе пар
тийного секретаря, и только 
глаза встревожились. —  Или 
с погодой обменялся настро
ением? Смотри, день какой 
обещает... —  и он показал в 
ту сторону, куда опускалось 
солнце,

Не сговариваясь, присели 
на старую валежину, заку
рили, прислушиваясь к даль
нему голосу тракторов.

—  Я  цоехал к екимовцам. 
Они сегодня заканчивают 
сев, завтра будем им перехо
дящее знамя вручать. Решил 
И к вам заглянуть. Когда за
канчивать думаете? --- Доро
нин помолчал, ожидая, что 
скажет Пахомов, но тот по- 
ррежнему следил, куда свер
нет трактор Сергея, ц, когда 
серые клубы пыли потяну
лись в сторону еловскнх но
лей. облегченно вздохнул.

—  Так ты мне не, ответил. 
Вы-то когда?..

—  Что когда? Знамя, что 
ли, получим? Так теперь уж. 
Николай Родионович, позд
но. Обогнал меня Дедов в со
ревновании, —  сказал Пахо-

. мов е. какой-то* неояредел.ен- 
ной интонацией.

—  Ты, иинак, обиделся? 
-т- встревожился Доронин.

—  Да как тебе сказать... 
Ек:ли бы бригаду только на
града заботила, сам понима
ешь, не стали бы мы о пере- 
кр^тиым севом связыд^ь- 
ся. Так что тут я не в обиде 
—  знамя екимовцы зарабо
тали. Ну. а мы обождем до 
осени, вот тогда, какгововдт- 
ся, и пересчитаем своих цып
лят.-^Пахомов ^"лыбиулея, и 
его крупное суровое лицо 
стало по-детски добродуш
ным.— А  сев к воскресенью 
закончим, так что ты. секре
тарь, не с о м н е в а й с я ,д о б а 
вил он, вставая и цожимая 
руку Доронина.

Доронин потом всю дорогу 
мысленно возвращался к это
му разговору. Вернее, про
должал его, потому НТО раз- 
говора-то, каким его себе 
предетавл.ял еекретарь, не 
получилось. Не порассужда
ешь много, когда у каждого 
неотложное дело.

Доронин не то чтобы 
усомнился в искренности 
брнгаднра,--рекре?арь знал, 
прямоту, а когда дело каса
лось каких-то главных ве
щей, то и крутой нрав этого 
человека. Но он знал также, 
что Пахомов из деликатвостк 
не покажет свою обнду, спря
чет ее поглубже. А  что он 
секретарь, может сделать? 
Знамя-то одно. И его дейст
вительно получает тот, кто 
раньще пришел к финишу. 
Формально здесь вроде бы 
все верно. Но если бы его, 
секретаря, водя, то он бы 
всем с легким сердцем раз
дал награды 'за то большое 
дело, которое сделали. Все 
они в эти дни отлично рабо
тали. Не случайно совхоз 
имени X X I съезда партии в 
течение всей посевной зани
мал первое место на район
ной Доске почета.

Весна нынче оказалась 
многоводной. 800 гектаров 
земли осталось под водой в 
совхозе «Дубровский», поч
тя столько же залила речка 
Бокса в Влгае. Вот почему 
другие хозяйства, у которых 
в атом плане сев сложился 
благополучно, стараются сде
лать все, чтобы восполнить 
богатым урожаем тот ущерб, 
который может слу^жться, 
если не спадет вовремя, 
вода. Поэтому, когда на 
собрании коммуннстов-ме- 
ханизаторов зашла речь о 
подготовке к страде, Иван 
Дмитриевич Пахомов сказал, 
что его бригада будет сеять 
перекрестным способом. Де
ло это нелегкое —  каждое 
поле надо засевать дважды, 
--н о  проверенное и потому 
верное. В прощлом году 
бригада Пахомова собрала 
большой урожай.

нам по чистым зеленым ули
цам, новым тротуарам, смо
жем полюбоваться зелеными 
газонами, отдохнуть в но- 
вьк скверах.

Суровая сибирская приро
да отпустила не так уж мно
го времени на летние б;щго- 
устроительные работы. Поэ
тому важно дорожить каж
дым днем. Но в мае по благо
устройству сделано значи
тельно меньше, чем планиро
валось, и меньше, чем. было 
сделано весной прошлого го
да. Взять озеленение. Поса
жено вместо 60 только 30 
тысяч деревьев.

Боевое соревнование — 
ключ к успеху. Во всех трех 
районах города созданы шта
бы по благоустройству, кото
рыми руководят первые сек
ретари райкомов КПСС. На 
каждом предприятии должен 
быть разработан и утверж
ден на заседании районного 
штаба план летнего благо-, 
устройства. Главное —  бы
стрее закончить ремонт до
рог, тротуаров, газоясщ, 
скверов, как можно больше" 
высадить цветов. Следует 
возродить традицию вруче
ния горожанам паспортов 
санитарного благбпр.лучия- 
Необходимо быстрее строить 
новые асфальтиро1ванные 
дороги и тротуары, водовод
ные и канализационные ли
нии, благоустраивать спуски 
и подъемы, вести покраску 
фасадов зданий словом, 
не теряя ни дня, поляь|М хо
дом развернуть все работы» 
предусмотренные планами 
по благоустройству.

Задача партийных органи
заций —  организовать бое
вое соревнование предприя-, 
тйй. вузов, учреждений, рай
онов города за досрочное 
выполнение планов цо благо
устройству.

Н. ВАСИЛЕНКО.

«Да, урожай... Ох, как мно
го еще для него надо сдрг, 
лать», —  думал Доронин, 
проезжая в пропыленном 
■«газике» мимо засеянных И 
аккуратно прибитых полей, 
на ноторые уже леглн сумер
ки.

На свертке он попросил 
шофера затормозить. Вышел 
из «газика», ппощел вдоль 
кромки поля. Отсюда брига
да Пахомова начинала сев.,, 
Зе 1йля теплая, 'обогретая,' 
значит, совсем скоро она- 
даст жизнь брошенным в нее 
зернам.

...Пахомов в это время то
же смотрел на безмолвные, 
еще невсхожие иодя. кото
рые но дошли к самой КРОМ.ке 
синеющего леса, но дума.л 
совсем о другом.

Однажды, где-то вскоре, 
после войны, они косили на 
лугах. Стоял жаркий июль. 
Старенький «З П С », 'на кото
ром возили обед, как всегда, 
задержался. А  когда цоявил- 
щ, то вместе с поварихой, 
из кабины осторожно выщел' 
Михаил Филгощйн. «М у 
жики, —  говорил он, стес- 
немцо улыбаясь. —  прини
майте помощника. Пе гля
дите, что без ног, руки-то у 
меня целые — буду литовки 
вам отбивать». П  мужики — 
а их было пятеро, вернув
шихся фронтовиков— поняли 
Михаила. Ведь им самим не 
раз снились в окопах поле и 
свист литовок.

А  сын Михаила филюши-. 
на стоит сейчас, широко рас
ставив ноги, и чуть кривит 
в полупьяной презрител.ЬНОЙ 
улыбке губы:

—^Мне ваши нотаций, нак 
тому налиму саиоги. Я  не ху
же вас работаю, и нечего ме
ня воспитывать —  на свои 
деньги пил.

Хитрить ты мастер. Са
ша, ^  петухом наскакивает 
тракторист Виктор Корнев, 
—  Если наще звене перевы
полняет норму в полтора —  
два раза, то это не твоих Рук 
дело, На прошлой неделе в 
деревню на тракторе сколь
ко раз ездил? С Валахоно- 
вым часами треплетесь. Д  
позавчера ты за рулем ус
нул...

—  Но я устал, понимаете, 
устал! Не железный же я, в 
конце концов...

—  Вот что, Саня, —  подал 
голос Пахомов, до сих пор не 
вмешивавшийся в ход этого 
летучего собрания, которое 
состоялось прямо на ноле v  
неостывших тракторов. —- я  
бы на твоем месте молчал. 
Страшно, Саня, когда чело
веку третий десяток, а у не
го все еще совесть спит. 'Гы 
бы хоть память отца не сра
мил,..

Последнюю фразу Пахо
мов сказал совсем тихо, а 
сказав, круто аащагал. Вна
чале он слышал только звук 
своих шагов да стук в вис
ках, но постепенно успоко
ился.

Уже смеркалось. Пахла 
далекими палами. Над лесом 
пролетел самолет, мирный 
рокот которого так знакомо 
вписывался в разноголосицу 
птичьего пения. И от всего 
этого на душе стало покой
нее. Надо завтра же расска
зать об этом случае на собра
нии...

Когда Пахомов вернулся 
на полевой стан, было уже 
совсем темно. Один за дру
гим подъезжали механизато
ры. День кончился. Такой 
длинный день весенней стра
ды.

Л. МЕРЦАЛОВА.

ИЗЛУЧАТЕЛЬ « П И Л АД »
Этот портативный аппа

рат предназначен для Сварки 
линолеума как непосредст
венно на объектах строи

тельства, так и в стационар
ных условиях. Инфракрас
ный излучатель как бы пла
вит шов, соединяя отдельные

рулоны линолеума в ковер.
Сварка «Ци.падом»— менее 

трудоемкая и дешевле воз
душно-контактной. Экономия 
на каждые 1 0 0  квадратных 
метров илощадн составляет 
26 рублей, для сварки не

требуется присадочный 
шнур.

Первые полученные излу
чатели испытаны на отделке 
административно - бытового 
комбината завода круянояа- 
иельноро домостроения.V. БАРАБАВОВА.
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В ДУХЕ НЕПОКОЛЕБИМОЙ 
Д  Р У Ж  Б Ы

БУД АП ЕШ Т. 7 июня. 
(TACG ). Советская профсо
юзная делегация, возглавь 
ляемая членом Политбюро 
ЦК КПСС, председателем 
ЦЦСПС А . Н. Шелепиным, 
сввердцила вчера поездку в 
одни из древнейших городов 
Венгрии —  Секещфехервар, 
В поездке делегацию сопро
вождал генеральный секре
тарь Воевенгерсного совета 
црофсоюзов Шандор Гаш- 
пар.

А . Н. Шелепин и другие, 
члены делегации посетили 
завод средств связи «Ввдео- 
тон». Руководители завода 
рассказали советским гостям 
0 ,адизни, производственных 
пданах и успехах коллектива 
предприятия, продукция ко
торого пользуется широким 
спросом на мировом рынке. 
Затем в актовом зале город
ской партийной школы со

стоялся митинг дружбы, в 
котором приняли участие 
представители трудящихся 
города, актависты профсоюз
ного движения.

С речью перед участника
ми митинга выступил член 
Политбюро ЦК КПСС, пред
седатель ВЦСПС А . Н, Ш е
лепин. Он выразил всем Вен
герским товарищам благо
дарность за сердечность и 
теплоту приема „и пожелал 
рабочему классу, трудящим
ся, профсоюзам Венгрии но
вых успехов в работе, добро
го здоровья ч счастья.

Тов. Шелепин кратко 
рассказал о многосторонней 
деятельности советских 
профсоюзов, направленной 
на осуществление под руко
водством КПСС задач, по
ставленных X X IV  съездом 
КПСС и X V  съездом профсо
юзов.

ПИСЬМО в р е д а к ц и ю

К р е д и т :  ф о р м а л ь н о с т и  р а д и
Об удобстве для покупа

телей такой Формы продажи 
товаров, как кредит, гово
рить, я думаю, не стоит. 
Только в центральном уни
вермаге Томска за прошлый 
год и 0 ДЩ1 квартал 1973-го 
воспользовались кредитом 
около 12 тВюяч человек. Им 
продано товаров на 2  милли
она 891 тысячу рублей.

Все это хорошо уже по- 
,тому, что люди теперь име
ют возможность купить лю
бую вещь. Дорогостоящие 
товары продаются с рассроч
кой платежа даже до двух 
лет.

Однако в оргакцрации это
го вида торговли не все так 
гладко, как' хотелось бы. В 
первую очередь это ощуща
ем мы, счетные работники. 
И не - только потому, что 
иные покупатели не хотят 
рассчитываться за приобре
тенный товар. Самы е, боль
шие претензии у  нас н руко
водителям, главным бухгал

терам предприятии, органи
заций, учреждений.

Известно, что выдача 
cnpasoiK на получение това
ров в кредит должна произ
водиться в соответствии с 
определенными требования
ми. Выдавать их прюработав- 
шйм на предприятии менее 
шести месяцев ни в коем слу
чае нельзя. Вторую справку 
рабочий или служащий мо
жет получить лишь после 
окончательного раЬчета за 
товары, приобретенные в 
кредит по первой справке.

Таковы требования. А  мы 
имеем множество примеров, 
когда справки выдаются во
обще без какого-либо контро
ля за платежными поруче
ниями, по две и более за ко
роткий промежуток времени. 
Нарушение этих правил до
пустили в областном управ
лении культурЬ!, на город
ской телефонной станции, в 
заготовительной конторе 
Томского райпотребсоюза.

Справки —  бланки стро
гой отчетности. За порядок 
выдачи, их учет руководите- 
пн предприятий и главные 
бухгалтеры несут персональ
ную ответственность. Они 
же обязаны контролировать, 
приобретен ли по справке то
вар.

Что же получается' на де
ле? Обычно удержания аз 
зарплаты за купленный то
вар бухгалтерия начинает 
после того, как из универма
га поступит поручение-обяза
тельство. Ек:л'И случится, что 
оно где-то затерялось, в ма
газин об этом никто не сооб
щает. Бухгалтерии же уни
вермага проконтролировать 
все очень сложно, и полу
чается, что время идет, а 
деньги за купленную вещь 
не поступают. Обнаружи
вается такой изъян лишь 
после того, как образуется 
просроченная задолжен
ность.

Еще 18 января прошлого

П у т е в о д и т е л ь  по програм м ам  ТВ  и р ад и о
С П Е Ц И А Л ЬН Ы Й  ВЫ ПУСК ЕЖ ЕН ЕД ЕЛЬН И КА ДЛЯ ТО М И ЧЕЙ

Ежедневно радио и теле
видение, как Центральное, 
так и местное, предлагают 
телезрителям и радиослуша
телям Томской области пере
дачи общим объемом до пя
тидесяти часов. Естественно, 
возникают вопросы: как раз
бираться в этом каждоднев
ном, море передач? Что луч- 
ЩС всего посмотреть или по- 
сдущать»? Что скрывается за 
нАЗваннем передач? Старые 
ОЛИ или новые? Кто в нцх 
участвует? Ответы на эти и 
многие другие возникающие 
вопросы дает еженедельник 
«Говорит и показывает Мо
сква», издаваемый Государ
ственным комитетом Совета 
Министров СССР по телеви
дению и радиовещанию. В 
нем, помимо тех программ, 
которые принимаются в Том
ской области из Москвы,

публикуются справочные 
сведения о передачах, анно
тации и комментарии к ним.

Начиная а этого года. Гос
комитет по телевидению и 
радиовещанию, издательство 
газеты «Правда» приступили 
к изданию специального вы
пуска еженедельника для 
жителей Томской области и 
Алтайского края. В нем 
впервые публикуются цро- 
граммы. Центрального, Том
ского и А лтай «(ого  радио н 
телевидения, а также все не
обходимые справочные ма
териалы к ним. Редакция 
еженедельника получила за 
это время сотни писем, ав
торы которых высказывают 
в связи с этим свое удовлет
ворение. Вместе с тем вр 
всех письмах содержалась 
одна и та же, все. время пов
торяющаяся просьба: нельзя

ли в выпуске еженедельника 
для томичей публиковать 
также программы Кемеров
ского телевидения. В свою 
очередь житд^пи Новосибир
ской и Кемеровской областей 
настаивали, чтобы на страни
цах журнала нашлось место 
для программ Томского ра
дио.

Редакция еженедельника 
«Говорит и показывает Мо
сква» учла этот взаимный 
интерес к программам сосед
них областей. Ради этого 
пришлось, конечно, пере
смотреть адреса сибирских 
специальных выпусков жур
нала. Начиная с июля, 
в специальном выпуске еже
недельника для Томской 
области будут публиковаться 
программы Новосибирского 
и Кемеровского радио и те
левидения. И теперь, как

нам кажется, будет значи
тельно удобнее телезрителям 
и радиослушателям всех 
трех областей.

За последний год в ежене
дельнике произошло немало 
перемен, рассчитанных на 
то, чтобы он лучше служил. 
Телезрителям и радиослуша
телям. Читатели это замети
ли. Им нравится, в частно
сти, что еженедельник обра
щает внимание на наиболее 
важные, значительные пере
дачи, в том числе на новые 
кинофильмы, театральные 
премьеры, концертные про- 

, граммы. Кстати, многие из 
перемен подсказаны самими 
читателями. Так, по их 
просьбе на страницах журна
ла публикуются тексты наи
более понравившихся пере
дач, в том числе таких попу

лярных, как «Человек и за
кон», «Здоровье», «Взрос
лым о детях». По предложе
нию читателей, ведущие этих 
и других циклов отвечают в 
еженедельнике на их письма.

Учтены просьбы и той ча
сти молодежи, которая при 
помощи телевидения гото
вится к поступлению в вузы, 
В частности, еженедельник 
публикует материалы теле
визионных подтютовительных 
курсов по физике и матема
тике. Большой популярно
стью среди телезрителей и 
радиослушателей пользуется 
«Техническая справочная». 
В ней даются консультации 
по содержанию телевизоров 
и радиоприемников, сведения 
о новых моделях. Последнее 
нововведение в еженедельни
ке {оно опять-таки подеказа-

года В. В. Васильев получил 
справку в Томском аэропор
ту на приобретениё в кредит 
телевизора. В июле долн^ен 
был закончиться срок плате
жа. Но ни сам Васильев, ни 
бухгалтерия не цоетавили в 
известность администрацию 
универмага, что удержания 
не производились. Просро
ченная задолженность со- 

. ставила 1 1 2  рублей.
По выданной Н, В. Байда

ковой еще 16 ноября 1971 
года Томским трестом мяс
ной промышленноетн справ
ке первый платеж на счет 
универмага поступил только 
в марте этого года. Причина 
та же: поручение затеря
лось, и никто не поставил об 
этом в известность магазин.

Вообще порядок удержа
ния и перечисления средств 
на счет универмага нару
шается очень часто. Из-за 
бесконтрольности в бухгалте
риях предприятий могут пе-. 
репутать обязательства, мо
гут перечислять деньги дру-

но читателями) --- раздел 
«Песня по вашим прось
бам». В нем печатаются пес
ни, впервые прозвучавшие 
по телевидению и радиове
щанию.

Некоторые томичи просят 
рассказать о порядке распро
странения еженедельника. 
Спрашивают, почему нет его 
в киосках «Союзпечати». Де
ло в том, что журнал «Г о 
ворит и показывает Москва» 
распространяется в основ
ном по подписке. Как сооб
щили в областном агентстве 
«Союзпечать», подписка на 
специальный выпуск для 
ТомскЬй, Новосибирской и 
Ксмеронской областей при
нимается без всяких ограни
чений всеми почтовыми отде
лениями, общестненными 
распространителями печати, 
а в сельской местности —  
также и почтальонами. На 
второе полугодие можно еще 
подписаться до 15 июня.

В. ЯНЧЕВСКИИ, 
заместитель главного 
редактора еженедельни
ка «Говорит и показыва

ет Москва».

гим магазинам. И это еще не 
самые неприятные ошибки.

Бывает, что ири перечис
лении к поручению прилага
ются списки плательщиков, 
в которых неверно указыва
ются номера иоручении. де
нежные суммы, а иногда нет 
фамилий лиц, с которых про
изведены удержания. Част- 
тле суммы иногда не балан
сируются с суммой цоруче- 
ния. Хотелось обратить 
внимание на это’ бухгалтерий 
НИИ прикладной математи
ки и механики, агентства 
«Союзпечать», обкома
ДОСААФ , коммунально
строительного техникума, 
областного управления снаб
жении и сбыта. «Томскграж- 
данпроекта», автотраиспарт- 
ного предприятия №  1 , о^а - 
етного управления местной 
промышленноетн и других.

В случае увольнения, пе
ревода на другое предприя
тие тех, кто купил товар в 
кредит, администрация обя
зана в пятидневный срок пе

реслать в магазин поруче
ние-обязательство вместе со 
справкой об увольнении. 
Зачастую этим заниматься 
никто не хочет и делают это 
с большим опозданием. В ма
газине между тем рост за
долженности растет.

За последние 16 месяцев 
с предприятий уволились 
753 человека, не полностью 
рассчитавшихся с универма
гом. В большинстве случаев 
неизвестно, куда выбыл тот 
или иной покупатель. Вот, и 
приходится работникам бух
галтерии заниматься не
свойственным им делом —  
розыском плательщиков че
рез адресный стол, иногда 
объявлять и всесоюзный ро
зыск, ходить по адресам, 
рассылать письма с прось
бой зайти в бухгалтерию 
и т. д. 1Выясияется, что сре
ди этих людей много непла
тежеспособных —  пьяниц, 
различного рода летунов, 
тяжело, больных.

Такое отношение к выда
че справок о заработной пла
те, к последующим операци
ям расчета безответственно. 
Нельзя допускать, чтобы 
кто-то спекулировал довери
ем государства.

А . ПОЛЕЖ АЕВА, 
главный бухгалтер 

Томского универмага.
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СОТРУДНИЧЕСТВО ДВУХ БРАТСКИХ ПАРТИЙ
П Р А ГА , 8  июня. (ТАСС ), 

Находящийся в Чехослова
кии во главе делегации Вен
герской социалистической 
рабочей партии секретарь 
ЦК ВСРП М. Свари и секре
тарь ЦК КПЧ О. Щвостка 
подписали здесь соглашение 
о сотрудничестве в идеологи

ческой области между КПЧ 
и ВСРП.

После подписания согла
шения венгерская делегация 
была принята членом Прези
диума и секретарем ЦК 
КП Ч В. Биляком. В ходе бе
седы, проходившей в обста

новке дружбы и сердечйости, 
В. Виляк высоко оценил зна
чение подписанного соглаше
ния и подчеркнул, что оно 
явится важным вкладом в 
дело дальнейшего углубле
ния сотрудничества в идео
логической области между 
двумя партиями.

Заявление Курта Вальдхайма
НЬЮ -ЦОРК. 8  июня. 

(ТА С С ). Предстоящий визит 
в Соединенные Штаты Л. И. 
Брежнева принадлежит к 
числу событий, свидетельст
вующих о процессе разряд
ки и укрепления конструк
тивных контактов в отноше
ниях между великими держа- 

‘вами. заявил генеральный 
секретарь ООН Курт Вальд

хайм. Выступая здесь на обе
де по случаю отмечаемого в 
С Ш А  национального дня 
ООН,, К. Вальдхайм отметил 
большую важность подписан
ных в Москве советско-аме
риканских соглашений об ог
раничении стратегических 
вооружений и ведущихся в 
настоящее время между дву
мя странами переговоров по 
ряду других вопросов. Он с

удовлетворением подчерк
нул, что напряженность в 
Европе, которая так долго 
была доминирующей чертой 
в международной обстанов
ке, существенно ослабла, а 
предстоящее общеевропей
ское совещание по во^просам 
безопасности и сотрудниче
ства открывает надежды на 
более конструктивное буду
щее.

З А С Е Д А Н И Е  С О В Е Т А  
М ИНИСТРО В Ф РА Н Ц И И

П АРИ Ж , 7 июня. (ФАСС). 
Под председательством пре
зидента Ж. Помпиду в Ели
сейском дворце состоялось 
заседание Совета министров 
Франции.

Представитель правитель
ства сообщил на пресс-кон
ференции, что правительство 
почтило память гражданских 
и военных лиц, погибших в 
результате катастрофы са
молета «ТУ -144».

Министр вооруженных сил 
Р. Галле отметил, что для 
расследования причин ката
строфы созданы французская 
и советская комиссии. «В се 
средства, —  подчеркнул ми

нистр,— предостаилены в. их 
распоряжение, чтобы облег
чить, в частности, установле
ние нахождения обломков 
самолета «ТУ -144 » с тем, 
чтобы дать комиссии макси
мум информации».

По этому вопросу вы
ступил на заседании прави
тельства президент республи
ки Ж. Помпиду. Он сказал: 
«История авиации —  это 
также история человеческого 
риска в покорении неба». 
Президент заявил, что этот 
трагический случай «не на
носит ущерба будущему раз
витию сверхзвукового тран
спорта».

Прибытие
советской
комиссии

П АРИ Ж , 7 июня. 
(ТАС С ). Сегодня в Париж 
прибыли члены советской 
правительственной комиссии 
во главе с заместителем 
Председателя Совета Мини
стров СССР Л. В. Смирно
вым. Они примут участие в 
выяснении обстоятельств и 
причин катастрофы самоле
та «ТУ -144 » близ аэродрома 
Ле-Бурже в окрестностях Па
рижа.

На аэродроме членов до- 
миссии встречали представи
тели МИД Франции, фран
цузской гражданской авиа
ции, времецный поверенный 
в делах СССР вр Франции 
В. Л. Кизиченко.

АНГЛО -к Т А Й С К И Е  ПЕРЕГОВОРЫ
ЛОНДОН, 7 июня. 

(ТАС С ). Находящийся здесь 
с официальным, визитом мит 
нистр иностранных дел КЦ Р 
Цзи Пэн-фэй начал сегодня 
переговоры с министром 
иностранных дел Дуглас- 
Хьюмом. Завтра он встретит
ся с прем,нер-министро.м Хн- 
тсм и членом его кабинета, 
ответственным за политику 
Англии в «Общем рынке». 
Дж. Дэвисом.

Как отмечает печать, Пе
кин. стремясь воспрепятст

вовать процессу разрядки в 
Европе, пытается найти об
щие точки соприкосновевия 
с консервативным правитель
ством Англии и рассматрива
ет Н АТО  и «Общий рынок» в 
качестве противовеса курсу 
Советского Союза, направ
ленному на обеспечение ев
ропейской безопасности.

Как отмечает лондонский 
корреспондент ЮПИ, Пекин 
выступает против созыва об
щеевропейского совещания 
по вопросам безопасности и

сотрудничества н возражает 
против сокращения числен
ности вооруженных оил 
НАТО  в Европе.

БОНН, 7 нюня. (ТАСС ). 
Газета «РеЙЕИще пост» со
общает, что одним из цен
тральных вопросов англо-ки
тайских переговоров являет
ся закупка Китаем у Англии 
300 истребителей-бомбарди
ровщиков с вертикальным 
взлетом «Харриер». Как за
являют, английское прави-. 
тельегео ygte выяснило отно
шение ряда своих партнерои 
по Н АТО  к продаже Пекину 
этих самолетов.

ГДР. Крепнут и развива
ются связи ' народных хо
зяйств социалистических 
стран. Братская помощь и 
взаимовыручка — их отли
чительная черта.

Н А  СНИМКЕ: на строя
щийся азотный комбинат в 
Пистерице прибыл химиче
ский реактор, первый из 3, 
изготовленных в ЧССР. В 
течение 1 2  дней эта конст

рукция, вес которой 2 1 0  
тонн, транспортировалась с 
большой осторожностью по 
дорогам ЧССР и ГДР.

Фотохроника ТАСС.

Р А Б О Ч А Я  СОЛИДАРНОСТЬ
НЬЮ -ЙОРК, 8  июня. 

(ТАС С ). Победой бастующих 
закончилась пятидневная за
бастовка строителей в Чика
го. Трудовой конфликт 
вспыхнул после отказа пред
принимателей внести в про
ект трудового договора тре
бование профсоюза, пред
ставляющего 15.000 рабо
чих, об увеличении заработ
ной платы и повышении по

собий на социальные нужды, 
Успех столь непродолжи

тельной забастовки объяс
няется высокой степенью со
лидарности различных отря
дов строительных ’ рабочих. 
После того, как администра
ция компании отказалась 
пойти навстречу требовани
ям профсоюза, прекратили 
работу более 10O.QOO строи
телей, занятых ' на других

об-ьектах этой компании. 
Предприниматели вынужде
ны были отступить.

Включения в трудовой до
говор своих требований до
бились также выступившие 
единым фронтом два круп
ных профсоюза, объединяю
щие 110.00Q рабочих элек
тротехнической промышлен
ности. Представители компа
нии «Дженерал электрик» 
вынуждены были согласить
ся на увеличение заработной 
платы и улучщение условий 
труда рабочих.

ш  1ГЯ Щ.В я ■ ■ II ■« т.ш.тщ1.шав]:

З О В У Т  Ф И З И К О -
МАТЕМАТИЧЕСКИЕ
К Л А С С Ы

Первого сентября 1973 
года в щноле Л1Ь 3 2  впервые 
в Томске начнут работать 
физико-математические клас
сы —  восьмой и девятый. 
Кто же в них будет учиться?

В фнзино-математичесйие 
классы могут : зацнсаться 
восьми- и девятиклассники, 
которые любят фнзину и 
математику и имеют по этим 
предметам оценки «хорош о» 
и «отлично», независимо от 
того, где они живут и где 
они учились раньше.

Для учащихся физико- 
математических классов со
храняется обычная школь
ная программа по всем об
щеобразовательным предме
там, в том числе по физике 
и математике. Уроки по про
грамме ^ д у т  вести учителя 
школы. Так что учащиеся, 
переведеиные в математи
ческий класс, по всем пред
метам получат знания в 
объеме средней зднолы и бу
дут иметь возможности, вы
брать в будущем любую про-

рии, ; школьной научной кон
ференции.

Таким образом, выпускни
ки физико-математических 
классов будут обладать на
выками и знаниями, которые 
дадут им существенное пре
имущество перед &ыпускнй- 

. ками обычных классов на 
вступительных экзаменах в 
любой вуз соответствующего 
профиля. Им гораздо легче 
будет учиться на первых 
курсах, где на вчерашнего 
школьника обрушивается Це
лая лавина информации, но
вых понятий и представле
ний.

Выпускники физикотматёк 
матйческого класса получачь 
кроме того, официальную рет 
комендацикз, дающую при 
прочих равных условиях 
преимущественное право по
ступления на физический фа
культет униве|)ситета.

Намеченная сравнительно 
скромная программа по;/,го- 
товки будущих физиков и 
математиков будет, несом
ненно, совершенствоваться и

ирагь в лшиулд Но чтп чявиоит
фессию. В ТО же .sp4w< ^ольк^от желания и воз-
получат повыше™^^^ 5 ?»»Л® 4 оЖностей факул^^^^^^

■Уже сейчас можно , пред
положить', что многие спо
собные в физике и матема-

ко-математическую подго
товку. Это будет достигнуто, 
во-первых, за счет объедине
ния в один класс учеников 
сильных и заинтересован
ных. В таком классе учи
тель имеет возможность ра
циональнее использовать 
время урока, расширить и 
углубить программный ма
териал даже в рамках обыч
ной недельной нормы часов. 
Большую помощь учителям 
в этом окажет физический 
факультет Томского госуни- 
верситета,, Имеются в виду 
консультации, оборудование 
специальных кабинетов.

Во-вторых, для учащихся 
физнко - математических 
классов планируются допол
нительные урони (не более 
трех в неделю), которые бу
дут нести ертрудникн физи
ческого факультета универ
ситета. Такие уроки предна
значаются для систематиче
ского изложения ряда разде
лов физики, дополняющих 
и поясняющих программный 
материал, отдельных темати
ческих лекций, для чтения 
которых будут привлечены 
лучшие специалисты города 
— доктора наук, демонстра
ции опытов в физическом ка
бинете ТГУ, для самостоя
тельных лабораторных ра
бот в лабораториях факуль
тета, экскурсий в науяно-ис- 
сдедовательскне лаборато-

ти'ке учащиеся, те, кто послй 
окончания 1 0 -го класса меч
тает поступить в вузы на фа
культеты с физико-матема
тическим уклоном, не захо
тят оторваться от насижен
ных парт, покинуть привыч
ные классы. Мы обращаемся 
к таким школьникам: не бой
тесь нового класса, новой 
школы. Годом раньше, годом 
позже —  все равно вам 
предстоит это расставание. 
Мы обращаемся и к родите
лям: если вы видите у  своих 
детей стремление глубже 
изучать физику и математи
ку, повлияйте на них, помо
гите им преодолеть извест-- 
ную инерцию и записаться в 
открывающиеся классы.

Юноши и девушки! Перед 
вами лежит неведомый и чу
десный мир известных и не
известных явлений, сделан
ных и несделанных откры
тий. чужих и... ваших собст
венных. Добро пожаловать в 
новые классы школвх №  32. 
Ее адрес: Томск, ул. Пирого
ва, 2 .

А . ТУХ В А ТУЛ Л И Н , 
декан физического фа
культета университета, 

доцент.
Н. КУДРЯВЦ ЕВА.

доцент.

ПОЛЕТ ОРБИТАЛЬНОЙ СТАНЦИИ «СКАЙЛЭБ»
НЬЮ -ЙОРК, 7 . июня. 

(ТАСС ). Как сообщили из, 
центра , управления полетом 
американской космической 
станции «Скайлэб», коман
дир экипажа Ч. Конрад и 
космонавт Дж. Кервин вы
шли в открытый космос. Ос
новной целью выхода космо
навтов является извлечение 
осколка метеорного экрана, 
заклинившего панель солнеч
ных батарей на блоке стан
ции и не дающего ей развер
нуться в рабочее / положе
ние. В результате «Скайлэб» 
продЬлжает испытывать недо
статок электроэнергии, и кос
монавты вынуждены сверты
вать программу научных ис- 
следоварий. Гларную роль во 
вре!ря выхода в открытый 
космос предстоит играть 
Ч. Конраду,, который перей
дет пе корпусу станции к не- 
раскрывшейсц панели сол

нечных батарей, а Дж. Керг 
вин будет помогать ему. на
ходясь у люка «Скайлэба».

НЬЮ -ЙОРК, 8  ийня, 
(ТАСС ). Поздно вечером 
7 июня космонавты Конрад 
и Кервин, совершившие вы
ход ^  открытый космос, ус
пешно завершили операции 
по развертыванию нерас- 
крывщейся панели солнеч
ных батарей. Для этого Кон
раду пришлось продвинуться 
по корпусу станции пример
но на 6  метров от люка к па
нели, держась за импрови
зированный поручень, кото
рый он и Кервин укрепили 
у корпуса. Выяснилось, что 
панель заклинило небольшим 
осколком метеорного экрана, 
разрушившегося вскоре пос
ле старта. На этом ^ у с к е  
был’ болт, который и «при
ж ал» панель к корпусу.

С помощью специальных 
ножйиц болт был ерезан, 
а затем космонавты отвели 
панель от корпуса, потянув 
за привязанный к ней'трос. 
Дальнейшее развертывание 
обеспечили уже электромо
торы панели. На станцию не
медленно стал поступать ток. 
«Теперь вы, наконец, сможе
те есть горячие сосиски», —  
передали космонавтам с 
Земли. Все эти дни им при
ходилось экономить элек
троэнергию и в основном 
есть холодную пищу.

Во время выхода, продол
жавшегося более трех часов, 
космонавты не только отре
монтировали панель, но так
же открыли заклинившуюся 
крышку одного из астроно
мических приборов и поме
няли неисправную кассету с 
пленкой в другом приборе.

За шахматными досками—рабочие

В Доме спорта манометро
вого завода нрошло личное 
первенство спортобщества 
«Т руд » по шахматам. Первое 
место по таблице коэффици
ентов занял слесарь завода 
«Сибэлектромотор» В. Глу-

шилов. На втором месте — 
токарь завода математиче
ских машин Ю. Сафронов, 
на третьем — его одноклуб
ник В. Ложников.

Т. ДЕГАИ, 
судьи первой категории.

ПОБЕДИЛИ ОЛИМПИЙСКИЕ ЧЕМПИОНЫ
В А РШ А В А , 7 июня. 

(ТАСС), Футболисты сбор
ной Польши —  победители 
олимпийского турнира В 
Мюнхене— в отборочном мат
че чемпионата мира (питая 
европейская группа) выигра

ли в Хожуве у команды Ан* 
глии 2:0 (1;0). Теперь экс
чемпионы мира —  англича
не проведут товарищеский 
матч со сборной СССР в 
Москве 10 июня.

НА МЕЖЗОНАЛЬНОМ ТУРНИРЕ

Н о в ы й  д и р е к т о р  Ф Б Р
В АЦ Ш П ГТСН . 7 июня, 

(ТАСС ). Президент Р. Ник
сон назначил Кларенса Кел
ли  директором федерального

бюро расследований СШ А, 
Об этом объявил сегодня 

' Белый дом. Келли сменит на 
этом посту У. Ракелехауза, 
который временно исполнял 
обязанности директора ФБР.

ЛЕН И Н ГРАД . 7 ' ндзня. 
(ТАСС ). В четвертом туре 
межзонального шахматного 
турнира на первенство мира 
Радулов победил 'Ульмана. 
Встречи Карпов —  Корчной,

Кийтерос — Эстевас, Гли- 
горич— Рукавина заверши
лись мирным исходом.

Остальные партии отложе
ны. Поединок Таль —  Хюб- 
нер не состоялся из-за болез
ни'экс-чемпиона мира.
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На Томском подшипнико
вом заводе ведется большая 
работа по совершенствова
нию системы информации и 
управления производством. 
В цехах и отделах внедряет
ся современная ' аппаратура 
НОТ, а недавно во многих 
помещениях нового произ
водственного корпуса появи
лись передающие телевизи
онные камеры.

...Экран телевизора вспых
нул сначала прерывисты
ми линиями. Все четче и 
четче становилось изображе
ние. И вот уже ясно видны 
ряды станков, сосредоточен
ные фигуры шлифовщиц. В 
лаборатории автоматической 
системы управления под
шипникового завода появи
лась долгожданная новинка 
—  промышленная телевизи
онная установка.

Монтаж установки был 
нелегкой задачей. Молодые 
инженеры —  работники Том

ского специализированного 
пуско-наладочного управле
ния Валерий Третьяков, Ген
надий Козубский и Вале
рий Клышников —  провели 
немало часов за схемами на
стройки.

Промышленная телевизи
онная установка прошла 
первые испытания в блоке 
шариковых подшипников. 
Эта установка —  первый 
этап создания диспетчерской 
системы в заводском корпу
се. Вместе с установкой дис
петчерской связи она позво
лит диспетчеру и начальни
кам цеха прутковых автома
тов,- шлифовально-сборочных 
цехов № №  2 • и 3 постоянно 
контролировать работу про
изводственных участков, бы
стро получать информацию 
с рабочих мест и оперативно 
принимать решения.

Телевизионная установка 
состоит из двенадцати пере
дающих камер, размещен-

бботнив
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Визит к далеким предкам
Вчера в Могочино выехала группа'ар

хеологов проблемной лаборатории исто
рии, археологии и этнографии Сибири 
Томского университета, которая прове
дет разведывательные работы на стоянке 
древнейших людей каменного века.

Перед отъездом мы попросили руко
водителя разведочных работ аспи
ранта Ленинградского института архео
логии А Н  СССР М. В. Аниковича про
комментировать это сообщение.

— Первая стоянка людей каменного 
века была найдена и раскопана в Лагер
ном саду еще в 1896 году,—  сказал Ми
хаил Васильевич. —  Стоянка в Могочи-

не, а точнее, на мысу террасы Оби. —  
второй палеолитический памятник на 
территории Томской области. Он обна- 

' ружен в прошлом году томским ученым- 
геологом Н. В. Евтушенко. Затем памят
ник осмотрели и собрали небольшую 
коллекцию каменных' орудий молодые 
ученые проблемной лаборатория универ
ситета В. А . Дремова и В. А. Посредни
ков. •

Новый памятник интересен тем, что 
он значительно отодвигает на север гра
ницы расселения людей Сибири в са
мую древнюю эпоху.

Л. ХВАЛИИ.

Что где случилось ? 

в холодных водах Чулыма...
Это произошло несколько 

дней назад. Наш восьмилет
ний сын пришел из школы и 
отправился с другими детьми 
на берег Чулыма поиграть. 
Неожиданно оборвался край 
берега, и наш Витя оказался 
в холодной воде. Ребенок стал 
тонуть...

К счастью, недалеко от об
рыва находились на отдыхе ра- ' 
бочие Комсомольской пере
движной механизированной ко
лонны треста «ТомлесстрЬй»,

Они услышали крик детей: 
«Спасите, мальчик тонет!». Ра
бочий ПМК Виктор Калистра- 
тович Макаров, не раздеваясь, 
прыгнул в воду, успел пере
хватить уже захлебывавшегося 
ребенка и приплыл, с ним к 
берегу. Их вытащили обоих на 
сушу. Как мы благодарны Вик
тору за его находчивость и 
смелость, за его доброе серд
це!

Супруги А л и м о в ы .
пое. Комсомольск.
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КУДА СПЕШАТ 
ПОЕЗДА ?
На днях из областного 

центра в очередной рейс 
вышел туристский поезд 
«Елочка». Четыреста пять
десят человек — передови
ки производства промыш
ленных предприятий города 
и труженики сельского хо
зяйства, занявшие лучшие 
места в социалистическом 
соревновании, — совершат 
путешествие по Черномор
скому побережью Кавказа. 
Они посетят Сухуми, Бату
ми, Тбилиси, Пятигорск, 
Ереван, Баку и Адлер.

А в четверг к нам в Томск 
приехали гости. 325 тури
стов из Ленинграда позна
комились с достопримеча
тельностями города, посети
ли исторические места.

Л. ВАСИНА.

ЦВЕТЫ, ЦВЕТЫ...
Коллектив. Томского то- 

родского управления зеле

ного строительства начал 
высадку цветов. Более 450 
тысяч корней рассады пор
тулака, бегонии, виолы, ан- 
тирринума, каинов и других 
цветов украсят скверы, ал
леи и улицы областного 
центра.

На днях в Томск с . юга 
доставлена очередная пар
тия роз, пионов, каинов и 
гвоздик.' Их прислали из 
краснодарского совхоза 
«Цветы Кубани» и Адлеров- 
ского отделения Всероссий
ского общества охраны 
природы. Только в мае РСУ 
зеленого строительства 
продало цветов юга на 25 
тысяч рублей.

Л. ПШЕНИЧНИКОВА.

ЗЕМЛЯНИКА 
«ПОЕХАЛА» НА СЕВЕР
После опубликования 

статьи в газете «Красное 
знамя» 17 апреля с. г. 
«Земляника под пленкой!» 
мндгие садоводы-любители 
из Каргасокского, Алексан
дровского, Молчановского и

других районов заинтересо
вались опытом выращива
ния этой ягоды и просили 
помочь им с посадочным 
материалом. Мы выполнили 
их просьбу. Недавно в 
Каргасокский, Молчанов- 
ский, Верхнекетский, Аси- 
новский районы, а также в 
Стрежевое ушли первые 14 
посылок с рассадой «сол
нечной ягоды» ранних высо
коурожайных, сортов — 
«фестивальная», «новинка» 
и других.

ты могла бы выслать 
рассаду также совхозам, 
колхозам, в подсобные хо
зяйства, но, к сожалению, 
не получили от них ни од
ной заявки.

Г. МИХАЙЛОВА, 
научный сотрудник Си
бирского ботанического 
сада Т омского уни

верситета.

ЛЕТО НА ПРИЛАВКАХ
Лето, если судить по по

годе, пока еще не совсем 
наступило. А вот на прилав
ках магазинов и киосков

облпотребсоюза в област
ном центре уже в разгаре 
август. Довольные томички 
несут домой в сетках коча
ны свежей, капусты.

К борщам и пирогам то
мичей приобщили работни
ки потребительской коопе
рации, заключившие до
говор с Узбекпотребсою- 
зом. И вот шестьдесят тонн 
капусты, выращенной анди
жанскими совхозами, уже 
поступили по железной до
роге в Томск. На подходе—  
еще сто тонн.

Скоро кооператоры по
радуют томичей и свежими 
помидорами. Для доставки 
их из МоЬдавии фрахтуются 
самолеты.

В. СТЕПАНОВ.

ОХОТА НА «ЛИС»
Вчера в окрестностях по

селка Дзержинский нача
лись традиционные соревно
вания на первенство обла
сти по охоте на «лис». 
Тридцать радиолюбителей 
(команды ТИАСУРа, Выс
шего военного училища

связи и две команды обла
стного радиоклуба), снаб
женные специальными при
емниками, будут отыски
вать в лесу спрятанные ра
диопередатчики. Победу 
одержат самые тренирован
ные спортсмены, отлично 
владеющие радиоаппарату
рой, физически закаленные 
и умеющие хорошо ориенти
роваться на местности.

Победители этого состя
зания получат право на 
участие в соревнованиях на 
первенство Сибири и Даль
него Востока.

А. СОХА.

g  был посвящен проблеме ис
пользования средств фи- 
зиобальнетерапии в лече
нии ряда заболеваний. На 
совещании присутствовали 
специалисты Якутска, Хаба
ровска, Благовещенска, 
Улан-Удэ, Иркутска, Омска, 
Новосибирска, Кемерова и 
других городов. С доклада
ми выступили директор ин
ститута доцент Н. М. Стари
ков, заместитель директора 
Гф'офессор А. Я. Креймер, 
кандидаты медицинских на

ук О. А. Венгеровская, 
Е. П. Куршева, А. В. Щер
бакова, научные сотрудники 
Ю. Г. Станишевская, Ф. Г. 
Портнягин, С. В. РезаЛова, 
3. Я. Накоренок.

Главные специалисты про
явили активный интерес к 
новым методикам лечения 
больных, разработанным в 
институте, познакомились с 
отделами, отделениями и 
лабораториями. Состоялся 
обмен опытом работы.

Н. МИХАИЛОВ.

ных во всех цехах корпуса, 
а также аппаратуры с видео
контрольным устройством, 
установленным в будущей 
диспетчерской цеха. Кроме 
того, в кабинетах начальни
ков цехов размещены теле
приемники с пультами уп
равления, позволяющие на
блюдать за производствен
ными участками.

Авторитетная комиссия 
приняла промышленную те
левизионную установку в 
эксплуатацию. Она станет со 
временем составной частью. 
единой автоматизированной 
системы управления пред
приятием.

В. ЯКОВЛЕВ.
*

Н А  СНИМКЕ; началь
ник шлифовально-сбороч
ного цеха №  2 А. А. Ще- 
тинкин у пульта установки 
промышленного телевиде
ния.

Фото Б, Некрасова.

СОВЕТУЮТСЯ
КУРОРТОЛОГИ

в  п о х о д ,  Ю Н Ы Е !
c c c ^ i

в  1974 году исполняется 
50 лет .со дня присвоения 
крмсомолу и пионерской ор
ганизации ■ нашей страны 
имени В. И. Ленина. А  ' в 
1975 году советский ■ народ 
будет отмечать 30-летие 
Победы в Великой Отечест
венной войне. В честь этих 
знаменательных дат в нашей 
стране объявлена Всесоюз
ная экспедиция молодежи, 
пионеров и школьников 
«М оя Родина —  С С С Р», 
которая явится продолжени-, 
ем Всесоюзного похода ком
сомольцев и молодежи по 
местам боевой и трудовой

славы советского народа и 
всероссийской туристской 
экспедиции. «М ое Стечест- 
во».

Юные туристы-краеведы 
школ Томской области рабо
тают по заданиям экспеди
ции «М ое Стечест^о». Встре
чи с. интересными - людьми, 
поиски: и сбор краеведческо
го материала, знакомство с 
работой V промышленных 
предприятий, экскурсии и 
походы, путешествия по про
сторам нашей необъятной 
Родины вошли в .планы ра
боты многих школ.

Сейчас в области действу
ют 800 экспедиционных от
рядов, работающих до зада
ниям экспедиции «М оя Ро
дина-—  С С С Р». Участники 
экспедиции могут выбрать 
несколько маршрутов: «Д о 
рогой Великого Октября», 
«Ордена Родины на ' знаме
нах комсомола», «Никто не 
забыт, ничто не забыто», 
«Будни великих строек».

«Отчизны верные сыны» и 
другие.

Особое место на карте 
экспедиции занимает марш
рут «Памятные ленинские 
места». В этом году по ле
нинским местам отправится 
более 1.500 школьников. 
Только в Шушенское для 
знакомства с Ленинским 
мемориалом поедет около 
.500 ребят, объединенных в 
отряды «красных следопы
тов». Около 1.000 наших 
школьников получили путев
ки в . Ленинград, Москву, 
Ульяновск, Брест, Севасто
поль, Феодосию, Киев, Ри
гу...

Сотни отрядов юных тури
стов нынешним летом со
вершат походы по сво
ей области. Выполняя 
задание геологической ком
плексной экспедиции, свод
ный отряд туристов детской 
экскурсионно-туристической 
станции решил заняться раз
ведкой полезных ископае
мых по реке Киргизке. Ком

плексное изучение родного 
края проведет экспедицион
ный отряд туристов школы- 
интерната №  3. Их маршрут 
пройдет от Томска до Кар- 
гаска.

Итак, главная задача 
экспедиции «М оя Родина — - 
С С С Р» —  воспитание под
растающего поколения в ду- 
*хе коммунистической идей
ности, дружбы народов 
СССР, советского патриотиз
ма, привлечение молодежи, 
пионеров и школьников к 
изучению жизни и деятель
ности Владимира Ильича 
Ленина, революционных, 
боевых и трудовых традиций 
советского народа. Экспеди
ция призвана познакомить 
молодое поколение с дости
жениями науки, техники, 
культуры, с историческими, 
архитектурными и художе
ственными памятниками, 
природными богатствами 
родного края. Участниками 
экспедиции являются комсо
мольцы, пионеры и школь-

В Томском научно-иссле
довательском институте 
курортологии прошел семи
нар-совещание главных фи
зиотерапевтов краев, обла
стей, ' крупных городов и 
базовых курортов Сибири и 
Дальнего Востока, созван
ный Министерством здраво
охранения РСФСР. Семинар

ники с четвертого по деся
тый класс, молодые рабочие, 
колхскзники, служащие, сту
денты, учащиеся технику
мов, училищ. Главный доку
мент участника —  марш-^ 
рутная книжка.

Разработана и система 
поощрения за активное уча
стие в экспедиции: значок
бронзовый (за  посещение 50 
объектов в своей области), 
значок серебряный (тоже 
за 50 объектов, но уже в зо
не или республике) и золо
той значок —  тому, кто по
сетит и изучит не менее де
сяти объектов каждого из 
восьми всесоюзных маршру
тов. Обладатели золотого 
значка получают право уча
стия во всесоюзном слете 
участников похода молоде
жи. ,

Лето —  замечательная 
пора походов. Бее, кто хочет 
лучше узнать историю на
шей Родины, кого влечет лю
бовь к родному краю, к при
роде, включайтесь в работу 
по заданиям Всесоюзной 
экспедиции «М оя Родина — 
СССР»!

Н. ВОЛКОВА, 
директор областной 
станции юных туристов.

В Стрежевом открылись недавно двери нового двух
этажного здания детской музыкальной школы. Сейчас 
классы фортепьяно, баяна, аккордеона и струнных инст
рументов посещают более 10 0  ма.;1ьчиков и девочек.

НА СНИМКЕ: очередное занятие юных музыкантов. 
Преподаватель по классу баяна и аккордеона Владимир 
Иванович Шмаков со своими учениками.

Фото А. Кузярина.

Фестивальные
маршруты
т е а т р а

Хлебом-солью встретили 
бакчарцы группу артистов 
областного драматического 
театра, открывших в район
ном центре восьмой традщ 
ционный фестиваль искусств 
«Северное сияние» спектак
лем по пьесе А . Кузнецова 
«Московские каникулы». 
Вакчарское турне облдрамте- 
атра в этом году обещает 
быть необычно длительным. 
Работу томичей уже видели 
зрители Большой Галки, 
Поротникова, Парбига, Чер- 
нышовки, Плотникова. Авто
бус с артистами ждут в Бо- 
гатыревке. Высоком Яре, Х у
торском, Новой Бурке. Во 
многих из этих населенных 
пунктов спектакль «Москов
ские каникулы» —  первое 
выступление профессиональ
ного театрального коллекти
ва за всю их историю. Свою 
бакчарскую поездку арти
сты специально продлили по 
просьбе зрителей. Кроме 
Спёй+аклей, гости из Томска 
встречаются на местах с кол- 
ле !««вам и  художественной 
самодеятельности, дают . со
веты и консультации,

Спектакль театра .— 
«Свадьба в предместье» 
А. Вампилова —  «плывет» 
вниз по Оби. Теплохрд «С е
вер» областного управления 
культуры уже делал останов
ки в Никольском, Молчано
ве, Могочине, Колпашеве. 
Усть-Тыме. В эти дни по
следнюю премьеру сезона 
смотрят в Александровском 
и Стрежевом.

Маршрут другого «теат
рального» теплохода — 
«Культработник» —  про
лег с Оби на Кеть. Пьесу ве
ликого русского драматурга 
А. Н. Островского «Женить
ба Белугина» томичи поста
вили в Красном Яре,. Мол
чанове, Тогу ре. Палочке, 
Клюквинке, Степановне. Се
годня Островского играют в 
Катайге. Впереди — другие 
населенные пункты При- 
кетья;

Фестивальные маршруты 
театра продолжаются.

В. ИВАНОВ.

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается переменная ..облач
ность, местами дожди, гро
зы, ветер юго-западный,  ̂
10— 14 метров в секунду, 
температура днем —  2 2  
26 градусбв тепла, ,по север- , 
ным районам —■ 14— 18.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

K I / IH O
СЕГОДНЯ 

В К И Н О ТЕ АТРАХ ;

имени М. ГО РЬК О ГО  ,■
«Дело Цернин»— 8-35. 10-30, 

12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05. 
22. «Вполне порядочные 
парни»'— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 
15-20, 17,'18-40, 20-20, 22. Зал
кинохроники — «Чемпионат 
мира и Европы по хоккею. 
Прага-72», «Хоккей против хок
кея», «424 часа над планетой»
— 9.10-05,11-10, 12-15, 13-20,
14- 25,,15-30, 16-35. 17-40, 18-45,
19- 50, 20-55,122.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Любовь и смерть» — 8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20. 22. «Вполне порядочные
парни» — 8-40, 11-45, 13-25,
15- 05, 16-45, 18-25, '20-05, 21-45. 
Для детей — «Красные пчелы»
—  10- 20.

имени И. Ч Е РН Ы Х
«Хроника ночи» — 9, 10-45, 

12-30, 14-15, 16, 17-45, 19-30,
21- 20. «Перед рассветом» —

8-40, 12. 13-40, 16, 17-40, 19-20,
21. Для детей — «Это было в 
разведке» — 10-20.

«ПИОНЕР»
«Новогодняя сказка». -^ 9. 

10-20, 11-40. «Ночь в погранич
ном лесу» — 13. 14-25, 15-50.
«Дело Цернин» — 17-15, 19-15, 
21-15.

«СИБИРЯК»
«Дело Цернйн» — 11, 12-50, 

14-40, 16-30, 18-20, 20-10,> 21-50.
Для детей — «Крот и телеви
зор» — 9-20. .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
«Белые розы для моей чер

ной сестры» — 17-10, 19i 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Приданое княжны Ралу» —

19, 21.
КИНОТЕАТР  

ГОРОДСКОГО САДА  
«Армия Трясогузки снова в 

бою» — 9.
КИНОТЕАТР  

, «БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Ни дня без приключений» — 

12. «Сын прокурора» (две се
рии) — 14. 17, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Спасенное имя» — 15. 17.
«Седьмая пуля» — 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«А В А Н ГА РД »

«Право на прыжок»-— 17, 
19. 21.

О Т В
СУББОТА, 9 июня 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

• 12.00.; Программа передач.
12.05. Новости. М2.10. «Ребята 

.из нашей школы». Телевизион
ный  ̂ многосерийный художест
венный фильм (Польша). 3-я 
и 4-я серии. 12.50. «Здоровье». 
Научно-популярная . програм
ма. . 13*20. «Музыкальный
киоск». Ведёт передачу Э. Бе
ляева. 13.50. А. Н. Островский. 
Н. Соловьёв. «Женитьба Белу
гина». • Премьера телевизионно
го спектакля. 15*.45. «М у
зыкальный турнир». Вильнюс--- 
Ашхабад. 16.45. «Япония—наш 
сосед». Телевизионный доку- 
ментальный фильм. («Экран»).

17.15. Чемпионат Европы по 
боксу. Передача и з , Белграда 
(в записи). 18.00. «Время». Ин
формационная программа.
18.30. Премьера телевизионно
го художественного фильма 
«Игра». («Ленфильм», 1973 г., 
по заказу Центрального теле
видения).

ТОМСК
20.00з «Земля и люди». Жи

вотноводство—ударный фронт. 
20.20. «Завтра—День работни-, 
ков легкой промышленности. 
20.40. Концертная программа.

МОСКВА
21.30. «Шахта «Северная». 

Передача 1-я. 22.00. «День
рождения поэта». 7-й Всесоюз
ный пушкинский праздник поэ
зии..-23.00. «Время». Информа
ционная программа. 23.30—• 
01.05! «Песни алмазных гор». 
Художественный фильм
(КНДР. 1972 г.).

СУББОТА, 9 июня
7.34. Обзор последних, изве

стий. 7!40. Спортивная неделя». 
7.45. Музыкальный антракт. 
9.15. По страницам газет «Кра

сное знамя» и «Молодой лени
нец». 9.25. Концерт для работ
ников животноводства. 15.00. 
«Пятилетка — народу». 15,10. 
Ф. Лист. Концерт № 1 для фор
тепьяно с оркестром. 15.30. Ра
диоклуб «Ориентир». • Выпуск 
2-й. «Мой коллектив, моя 
семья» — рассказывает канди
дат в депутаты областного Со
вета Г. Г. Ажермачева., Рассказ 
о коллективе Петуховской фер
мы совхоза ОПХ. «Рабочее об- 
щежи-^ие» — в гостях у рабо
чих ГПЗ-5. «Главный учитель в 
жизни» — у микрофона кава
лер ордена Ленина В. П. Ники
форов. Родное село. Рассказы
вает старожил села Больше-До
рохове,

Лучановскйй • завод '' сто
йко льных'изделий' приглашает 
на постоянную работу: элек
трика, имеющего доцуск 4-го 
разряда, каменщиков, плот
ников, главного меха1ника 
по'̂  промцшшенному оИрудо- 
ванию и автомеханика (оклад 
150 рублей). Квартиры пре
доставляются. ,,

Обращаться; Томский рай
он, Лучановскйй стеклоза
вод, отдел кадров.

Железнодорожному ресто
рану станции Томск-1 требу
ются на работу в вагоны-ре
стораны поездов «Том ич» и 
«То.мск— Андижан»; заведу
ющие производство»!, . пова
ра, продавцы, {рабочие кухни, 
посудомойщицы.

За оправками обращать
ся к директору ресторана.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Кемерове на равноценную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Войкова, 84-6, кв. 69, 
после 18 часов.

МЕНЯЮ благоустроенную 
2 -комнатную квартиру в 
центре города Новосибирска 
на 3-комнатную квартиру в 
г. Томске. Желательно в 
центре города.

Обращаться по адресу; 
Томск, Вершинина, 18, кв. 
12, телефон №  4-29-68.

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ  
УЧИЛИЩ Е №  16

• Училище приглашает учащихся, окончивших 8  классов," 
для получения среднего образования и специальностей 
приборостроительной промышленности пб профессиям; 
токари, фрезеровщики, слесари-инструментальщики, сле
сари-электрики, слесари-ремонтники.

Срок обучения —  3 года. ‘
Зачисленные в училище обеспечиваются ' бесплатным, 

питанием, обмундированием, общежитием, спортивным 
инвентарем, учебниками для среднего образования и по 
специальности.

Училище располагает благоустроенным общежитием; 
спортивным городком. •;

Учащиеся, окончившие училище, имеют право поступи 
ления в вуз, время'Обучения в училище засчитывается 
в производственный стаж. ;

При поступлении предъявляются документы; свидетель
ство об окончании 8  классов, свидетельство о рожден 
НИИ или паспорт, характеристика из школы, справка с ме1  
ста жительства, 4 фотографии 4 x 6  см. '

Приемная комиссия работает с 9 до 16 часов.

Адрес; 634040, Томск, проезд троллейбусом №  1; авто
бусом №  2-а до остановки «Восточная». Телефон' 
№  5-16-83, доп. 7-19. ■
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